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 ¡!ROBERTO SUSPENDERÁ INFORME 
SUNTUOSO! 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

El 19 de septiembre se cumple el cuarto año 
del gobierno que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, y se tiene conocimiento que en 
esta ocasión pudiera no haber evento suntuoso 
como se acostumbra normalmente. Durante el 
tiempo que lleva transcurrido el actual sexenio 
se han atendido los diferentes rubros como 
es la educación, la obra pública y uno de vital 
importancia que es la seguridad pública. En este 
rubro tanto propios como extraños, amigos o 
enemigos, reconocen el trabajo que realizó en 
su momento la Procuraduría de Justicia a cargo 
del maestro en derecho Germán Rodríguez 
Jiménez y actualmente con la fiscalía que dirige 
Edgar Veytia, quien se ha ganado a pulso el 
mote de zar antidrogas o jefe de jefes. 

Esa dependencia a diario trabaja por mantener 
la paz y tranquilidad del Estado y su capital, 
acciones que lleva a cabo coordinadas con 
autoridades locales y federales, una muestra 
el reciente esclarecimiento del maestro 
descuartizado de Ciudad del Valle, suceso del 
que en menos de quince días de perpetrado 
fue resuelto y el asesino purga una condena 
por homicidio con todas las agravantes. El 
mandatario estatal refiere que han trabajado 
mucho en la administración pública para mejorar 
los servicios de salud, educación, programas 
sociales y seguridad. Son momentos difíciles 
que vive la economía de México y en el mundo 
entero, Nayarit también está pasando por 
momentos difíciles. 

"Tenemos que hacer algo para que los 
lineamientos de nuestro gobierno cumplan los 
objetivos, sobre todo lo que se refiere al gasto 
público. Lo que se refiere al gasto público en 
obras y acciones siempre serán en beneficio 
de la gente y vamos a priorizar porque la gente 
tenga un bienestar común. Administración sana, 
bienestar para los nayaritas, este es nuestro 
lema que implementaremos en cada una de las 
secretarías, en cada una de las dependencias 
estatales y todas las que dependen del gobierno 
del estado". Es importante ratificar que cada uno 
de los pilares que de ahora en adelante, más 
en específico será salud, queremos que todos 
los hospitales y todas las farmacias tengan su 
medicina, que todos los médicos tengan en su 
quirófano lo necesario, para que el quirófano 
tenga las herramientas necesarias y pueda 
hacer una operación pronta y pueda tener el 
sector salud más eficiencia. 

Se actúa también por una buena educación, 
aparte de los problemas sociales, es hacer 
que las escuelas tengan más dignificación 
en sus baños, que tengan más dignificación 

en sus aulas, y tengan la seguridad que en 
la educación no se gasta, se invierte. En 
Nayarit priorizamos siempre por delante los 
útiles escolares, los uniformes escolares, 
las becas para ayudar a la economía de las 
familias. "He girado instrucciones a la gente 
que trabaja en el gobierno dentro del gabinete 
legal y ampliado, a fin de cumplir con el rigor 
los lineamientos de esta administración sana, 
bienestar para el Estado, los implementemos 
en seguridad, en salud, en educación y en 
programas sociales para poder levantar la 
calidad de este Nayarit. Hoy no vengo a dar 
un mensaje de que recortaremos programas 
sociales, no, muy por el contrario, seguiremos 
buscando la salud, la educación, la seguridad 
y los programas sociales para que sean los 
que le den beneficio y calidad de vida. En obra 
pública seguimos transforman a Nayarit como 
lo hemos hecho, desde las colonias, desde 
los ejidos, con obras que generan impacto 
social, empleo y desarrollo en beneficio de 
Nayarit", afirma. 

El gasto corriente, que es ese motor del 
gobierno donde se gasta gasolina, en teléfonos 
celulares, en viajes, en medios de comunicación, 
en renta de inmuebles, en difusión, en todo eso, 
estaremos haciendo una gran reducción, para 
poder así solventar los programas sociales, 
para poder apoyar al sistema de salud ya que 
los recortes han sido muy difíciles para el 
sistema del sector salud, estaremos siempre 
pendientes revisar la salud de los nayaritas, la 
salud, la educación, la seguridad, los programas 
sociales. En ese mismo sentido, dio a conocer las 
fusiones de la secretaría para 
reducir la nómina y reducir los 
gastos que podemos hacer 
la reducción efectiva, que 
sea más eficiente el gasto 
administrativo y operativo 
para el funcionamiento del 
estado de Nayarit, sin que 
afecte esto la realización 
los programas del orden 
de gobierno, y la oportuna 
y eficiente aplicación de 
los programas adecuados 
para que la gente tenga 
un servicio de calidad, 
pero también lo tenga con 
calidez, hoy tenemos muchas 
dependencias y servicios a 
cargo de las entidades. 

Por esa razón, fusionamos 
la Secretaría del Medio 
Ambiente con la Secretaría 

de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, y 
estaremos fusionando la Secretaría de Desarrollo 
Social con el Sistema de Desarrollo Integral de 
la Familia y también de la misma Secretaría de 
Desarrollo Social se pasará a la Secretaría de 
Planeación y Presupuesto de acuerdo a sus 
funciones que venía haciendo anteriormente, 
con estas dos secretarías estamos ahorrando 
mucho en el tema operativo para poder aplicarlo 
más a medicinas, programas sociales, asegurar 
los salarios de los trabajadores, asegurar los 
salarios de los policías, y hacer de nuestro 
gobierno un gobierno seguro para siempre. 

Una administración sana es bienestar 
para Nayarit, por eso seguiremos trabajando 
para hacer eficiente el gasto público que es 
el de la gente. Aunado a estas medidas, he 
decidido que el Cuarto Informe de Gobierno 
sea solamente como lo señala la Constitución 
Política del Estado Libre y Soberano de Nayarit, 
y presentarlo directamente al Congreso del 
Estado como oficialmente se tiene que hacer, 
omitiendo el gran evento masivo que se venía 
haciendo por costumbre para poder informar 
a la ciudadanía. Lo estaremos informando en 
cada uno de los eventos, en cada uno de los 
lugares donde estaremos, para que podamos 
también bajarle en el gasto de comunicación, 
de difusión, en el gasto innecesario que el 
día de hoy no podemos hacer, para así poder 
tener más medicinas, más y mejores escuelas, 
ponderar y priorizar los útiles escolares, las 
becas escolares, los uniformes escolares, la 
seguridad pública y los programas sociales que 
tanto benefician a miles y miles de familias, como 
el programa PROSA. De manera responsable, 
seguiremos manteniendo el compromiso con los 
nayaritas, por Nayarit, vamos a transparentar 
como lo hemos hecho, porque hechos son 
amores, y el día de hoy estamos siendo de 
los primeros estados que más transparentan 
su gasto público y eso lo pueden ver en el 
Instituto de Transparencia donde estamos en 
los primeros lugares a nivel nacional y que 
siempre por delante la transparencia para 
poder llevar la calidad de vida a los nayaritas 
y la confianza de cada uno de ustedes. Por 
eso seguiremos los compromisos con la gente, 
que es lo más importante, nuestra razón de 

ser, la aplicación de los recursos siempre será 
en beneficio de Nayarit, y una administración 
sana da la estabilidad del presente y del futuro 
para no nada más estar bien, sino seguir bien 
y mejorar cada día más 

. "Hoy levantamos el vuelo teniendo bien 
clara la idea de que cada uno de los gobiernos 
tienen que tener la responsabilidad de lo pasado, 
de lo actual y del futuro, para que podamos 
tener en Nayarit una transformación que ya el 
día de hoy estamos viviendo, estar siempre en 
un estado libre y tranquilo, y poder hacer de 
la educación un lugar para poder aprender, 
un lugar para poder mejorar la calidad de los 
profesionistas y mejorar a cada uno de ustedes 
para que también no tengan ningún problema 
en el sistema de salud. Salud, educación, 
seguridad y programas sociales, ponderando 
siempre las obras que son importantes, pero 
que hemos logrado trascender por mucho a 
gobiernos pasados, le ha dado al gobierno de 
la gente y seguro que vamos por más. 

Gastar menos es hacer las cosas mejor, 
gastar menos en el gobierno, es ponderar a 
hacer las cosas en beneficio de la gente. Gastar 
menos, pero gastarlo bien, gastar menos en 
el gobierno es darle paz, tranquilidad, salud, 
educación, servicio social a cada uno de ustedes, 
bienestar para Nayarit, depende mucho de una 
administración sana, por eso una administración 
sana, segura en el presente y futuro, va a dar 
el bienestar al Nayarit que tanto queremos.

 El Gobierno de la Gente viene de la gente, 
está por la gente y por ustedes seguimos 
trabajando. Nosotros cada día nos levantamos 
con el ánimo de hacer las cosas bien, cada día 
nos levantamos con una idea de fortalecer las 
finanzas públicas, que son públicas, de cada 
uno de ustedes, cada día nos levantamos 
con la voluntad de Dios de poder hacer cada 
día, el día que todos queremos y merecemos 
los nayaritas. A todos muchas gracias por 
su confianza y seguro que sí, con estas 
medidas de administración sana, bienestar 
para Nayarit, seguiremos respaldando a las 
familias que menos tienen, pero también a la 
paz y tranquilidad que hoy gozamos, sostiene 
al hacer los trascendentes anuncios.
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* Diputados y diputadas a favor de que se casen personas 
del mismo sexo, eso ya no es tabú, es algo muy superado y 

aceptado además.

El caso Chacón: las pistas que 
Raúl Sandoval fue dejando

Por Oscar Verdín Camacho 

Hace unos cuatro o cinco años, Raúl 
Sandoval Mora, recluido entonces en la 
penal federal El Rincón, empezó a enviar 
cartas a una joven señora de la colonia 
San Antonio en Tepic. La comunicación 
había iniciado prácticamente de manera 
circunstancial.

Luego de varias cartas, ella lo visitó en la 
cárcel e iniciaron una relación sentimental, 
que continuó cuando él fue declarado 
inocente de los cargos de delincuencia 
organizada, e incluso vivió en casa de ella 
por un tiempo. 

Pero en el 2013, Raúl Sandoval regresó 
a prisión, ahora por el robo de partes de 
vehículos, y ahí permaneció hasta hace 
unos meses. La señora le puso un hasta 
aquí: él consumía drogas y se resistía a 
ingresar a un centro de rehabilitación. Le 
pidió que se fuera de su casa.

Por ello resultó extraño para la señora, 
que el domingo 12 una empleada de 
la gasolinería que está por avenida 
Insurgentes, frente a Burger King, llegara 
a su casa con la credencial de elector de 
Raúl y preguntara por éste. Y le explicó: la 
mañana del martes siete, Sandoval le dejó 

en garantía su credencial y un celular –al 
que previamente retiró la memoria-, puesto 
que al solicitar un servicio de gasolina, la 
trabajadora le suministró 30 litros al tanque 
de un automóvil, cuando él había pedido 
únicamente 30 pesos.

La señora, ex pareja de Raúl, se 
comprometió a pagar los 400 pesos que 
restaban de la deuda, recibiendo hasta 
entonces la credencial y el celular. 

En esos días, Sandoval la llamó por 
teléfono y le pidió perdón. Le habría dicho 
que participó en cosas graves y que sería 
buscado por la policía. 

La señora le exigió que no la metiera en 
problemas, ni a su familia, y se deshizo del 
celular tirándolo a la basura, sin imaginarse 
que su dueño había sido el maestro jubilado 
Sergio Javier Chacón López, cuyo cuerpo, 
descuartizado, fue encontrado la mañana 
del miércoles ocho en el fraccionamiento 
Ciudad del Valle, dentro de una maleta y 
de bolsas de plástico.

LO RECONOCEN
Entre el lunes seis y el martes siete de 

julio, varias personas buscaron al maestro 
Chacón en su domicilio de la calle 21 de 
Marzo en la colonia Menchaca. En su 
mayoría jubilados, les inquietaba la falta 

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- En reunión 
informativa para dar a conocer a 
detalle sobre el tema controversial 
de los matrimonios igualitarios o 
del mismo género, desarrollado 
en la sala de comisiones, el 
presidente de la Comisión de 
Gobierno Legislativo y líder la 
bancada priista, Jorge Humberto 
Segura López, dijo que se tendrán 
que escuchar todas las voces del 
estado, que estén involucrados 
con el tema, sobre todo a los 
grupos lésbicos-gay.

La decisión que tomemos los 
diputados, será acorde a lo que 
el pueblo decida y para ello hay 
que convocarlos a que expresen 
sus intenciones y preocupaciones, 

* Especialmente los dos días previos al hallazgo del 
cadáver del maestro jubilado, varias personas tuvieron 

contacto circunstancial con Sandoval, cuyos testimonios 
resultaron cruciales para su identificación.

de información por un viaje organizado por 
Chacón a varios estados del país y por el 
que ya le habían entregado anticipos. 

No lo encontraron, pero al que sí vieron 
fue a Sandoval Mora, cuya narración 
ministerial, ratificada ante un juez, indica 
que sometió al profesor durante la noche 
del seis de julio, dejándolo inconsciente y 
atado en una cama, en tanto que lo cortó en 
partes la noche siguiente, abandonándolo 
en Ciudad del Valle antes del amanecer 
del miércoles. Que su enojo fue porque el 
profesor, con quien mantenía una relación 
sentimental, no le dio dinero para comprar 
la droga cristal.

Molestos y creyendo que eran objeto 
de un fraude con el mencionado viaje, la 
noche de ese martes, una pareja de adultos 
arribó a la casa de Chacón con la idea de 
no irse hasta encontrarlo. Pero se fueron, 
luego de que Sandoval les informó que el 
maestro estaba fuera de Tepic y regresaría 
muy noche, además de que merodeó en 
torno a ellos, presionándolos para que se 
retiraran. 

Colonias vecinas la Menchaca y la San 
Antonio, el domingo 12 en que se conoció 
la identidad de la víctima, policías estatales 
obtuvieron un dato del desconocido 
acompañante de Chacón y hasta entonces 
principal sospechoso del homicidio. 

Una persona aseguró saber que antes 
vivió en la San Antonio, en tanto que 
algunas gentes que harían el citado viaje, 
lo reconocieron por la ficha que les mostró 
la policía, tras la detención en 2013. Esas 
personas son las que lo vieron los citados 
lunes seis y martes siete.

El dato fue robustecido al ubicar la casa 
de la ex pareja de Sandoval y encontrar 
ahí su credencial de elector y el dicho de 
la empleada de la gasolinería, que también 

reconoció el automóvil que aquel manejaba 
y que pertenecía al ahora occiso.

Iniciada la búsqueda en coordinación 
con la Fiscalía General de Jalisco, estado 
natal del sujeto, Sandoval Mora pronto fue 
detenido y trasladado a Tepic. En la Fiscalía 
General del Estado, una decena de personas 
comparecieron a identificarlo: desde su 
ex pareja, la empleada de la gasolinería, 
vecinos de Chacón, o bien algunos de 
quienes harían el referido viaje turístico.

En su declaración preparatoria ante el 
Juzgado Tercero Penal, Raúl Sandoval 
aceptó su participación en el homicidio.

Si lo que ahí se lee es cierto, podría 
deducirse que aunque hace años fue absuelto 
de delitos de delincuencia organizada, Raúl 
Sandoval dejó constancia, en el cuerpo de 
Chacón, de que sí sabe de formas terribles 
de matar.

(NO se autoriza la transcripción o 
copia de esta nota a otros medios de 
comunicación. NO al robo de notas) 

para que estas modificaciones 
sean verdaderas apegadas a 
la realidad y exigencia de la 
comunidad.

El líder parlamentario, dijo 
que en esta reunión todos 
los diputados presentes, se 
manifestaron a favor de esta 
aceptación que en otros estados 

ya es toda una realidad y que 
además son un derecho que tienen 
de elegir a sus compañeros o 
compañeras sin importar el sexo.

El conferencista de este tema 
de los matrimonios igualitarios, 
fue el conocido doctor Nambo, 
quien dijo que este tema es algo 
superado, es algo que ya se 

viene dando, se vienen 
casando, por lo que 
esta XXXI legislatura 
será faci l i tadora y 
coadyuvadora para que 
les salgan más económicos estos 
matrimonios entre el mismo 
sexo, lo que hay que legislar es 
la forma en que se tendrán que 
estar casando y de esta manera 

poder modificar el Código Civil 
para el estado, aunque no es 
obligatorio hacerlo, pero es un 
mandato de la Corte, concluyó 
diciendo Jorge Segura López, 
diputado priista.

Diputados a favor de los 
matrimonios de un mismo género
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*Dice que antes que la Curia siga en contra de los 
matrimonios del mismo sexo, hay que recordar la 

historia

Agricultores reconocen respaldo del líder 
nacional de la CNC el senador Manuel Cota

Pelón Escobedo habla de los 
matrimonios del mismo sexo 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.-  Luego de celebrarse este martes el 
panel denominado “Matrimonios Igualitarios” 
en la sede del Poder Legislativo, en entrevista 
y cuestionado acerca de la oposición del 
Clero para la legalización de los matrimonios 
entre personas del mismo sexo, el diputado 
Luis Manuel Hernández Escobedo, señaló: 
“ellos tienen normas y acuérdate que siempre 
se han manifestado como defensores de 
algunas cuestiones de orden moral, que al 
último no dejan de ser más que eso, valores, 
principios morales, no sé, pero aquí estamos 
tratando opciones de legalidad y por ende, 
hay argumentos sólidos, contundentes, que 
no generan ninguna duda con respecto a esta 
nueva condición de los derechos humanos y a 
partir de ahí tuvimos que sustentar las cosas, 
a efecto de que la aplicación de la norma se 
de en la extensión en que debe de darse, por 
ende pues la negativa siempre sustentada, en 
algunas cuestiones derivadas de lo mismo, que 
originan la legalidad, es decir, nosotros decimos 
aquí lo que debemos de tratar de hacer valer 
son los derechos humanos de las personas y 
en ese sentido lo sustentamos, en la reforma 
al artículo primero de la Constitución, en el 
articulo IV, a la jurisprudencia, que ya existe 

en La Suprema Corte de Justicia de la Nación”.

Agregó, “cuando vamos a la historia, y 
vemos que los hebreos antes de Cristo, estaba 
establecido que si la señora quedaba viuda, 
el hermano del fallecido tenía la obligación de 
casarse con esa mujer, a efecto de preservar los 
bienes. El Papa Inocencio Noveno, estableció 
el celibato, mil 500 años después de Cristo 
¿Por qué? Para cuidar los bienes de la iglesia, 
en la legalidad actual lo que queremos es que 
se preserven los derechos sociales, jurídicos 
y los derechos patrimoniales de una pareja, 
más allá de la condición moral que se pueda 
establecer, en una norma eclesiástica, allá 
cerca de la tierra Santa, tener 10 mujeres no 
es pecado y acá tener dos es una blasfemia, 
entonces, ¿dónde está la norma moral que 
nos puede imponer una condición?, cuando 
los papas antes de mil 591, por ejemplo eran 
hombres casados y eran guerreros y eran todo 
lo que querían, ¿Por qué se dio el celibato? 
En función de cuidar los bienes de la Iglesia 
y en esta caso nuestro planteamiento sólido 
desde el punto de vista estricto y con el rigor 
jurídico, es precisamente el que cuando una 
pareja que hace vida marital, y que se hace 
de bienes y si es del mismo sexo no puede 
acceder a la seguridad social, no puede de 

Por Edmundo Virgen

El regidor priista del municipio 
del Tepic, por la demarcación diez, 
Francisco Javier Ortega Caloca, 
manifestó su total reconocimiento 
al senador de la república y líder 
nacional de la CNC, al contador 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
por los beneficios que ha gestionado 
para favorecer a los agricultores de 
la localidad, al poner a su alcance 
programas federales como los PIEC 

que son de mucha utilidad para los 
campesinos.

Los PIEC dijo, son los Programas 
Integrales de Extensionismo y 
Capacitación, que tienen la finalidad 
de incrementar la productividad 
agropecuaria de productores de bajos 
ingresos, preferentemente los que 
se localizan en zonas marginadas, 
todo ello a través de la capacitación, 
transferencia de tecnología y asistencia 
técnica, con los cuales un gran 
porcentaje de agricultores del municipio 
de Tepic  están siendo beneficiados.

El regidor añadió, que su 
demarcación abarca ejidos como San 
Luis de Lozada, Camichín, La Cantera, 
Colonia 6 de Enero, Mora, Francisco 
I Madero “Puga”, Caleras, San 
Fernando, Pochotitán San Cayetano, 
y a todas estas poblaciones están 
llegando los programas que el líder 
de la CNC pone a su disposición para 
que puedan mejorar la producción y 
buscar mercados más atractivos para 
la comercialización de los productos, 

NIÑOS  DE  UN PUEBLO  DE  
HOLANDA ASEGURAN QUE VIERON A 

"EL CHAPO".
- - - - - - -

A esos niños holandeses
en verdad que hay creerles;
lo miraron muchas veces,
solamente que en la Tele.

E P I G R A M A
Por: Igibato

manera obligada ser derechohabiente, de los 
servicios sociales, como servicios médicos y 
una serie de cosas”.

“Ese es el sustento en cuanto a la violentación 
de los derechos humanos y luego cuando vas 
a la formación integral y el desarrollo integral 
de un ser humano, se debe de entender que 
esa reforma al artículo primero, es muy clara, 
cuando dice que no se deben conculcar ese 
tipo de derechos, pero además hemos firmado 
tantos y tantos convenios internacionales, que 
tenemos que sujetarnos a ellos, porque acuérdate 
que adquieren rango constitucional, o al nivel 
de la constitución cuando los suscribes, todo 
eso nos tiene que llevar a allanar el camino, y 
no que las personas del mismo sexo, cuando 
quieran ir a contraer matrimonio, tengan que 
ir a buscar un amparo para obligar al juzgador 
para que los case, no debemos darle las mismas 
facilidades de todos los ciudadanos de este 
país, porque así lo establece la constitución. 
Es por ello tu viste la participación de los 
panelistas, quienes dieron su punto de vista 

sobre el tema, como son el reconocido abogado 
Alfonso Nambo Caldera, quien ya tiene el 
antecedente de haber ganado amparos para 
que se matrimonien las personas del mismo 
sexo, en representación de la Curia, el sacerdote 
y universitario Manuel Olimón Nolasco y la 
Investigadora universitaria Lourdes Consuelo 
Pacheco Ladrón de Guevara”.

A pregunta de los representantes de los 
medios de comunicación, respecto a que no 
veían representantes de la comunidad lésbico-
gay, Hernández Escobedo, respondió, “eso no 
está en mi cancha, si ellos son los primeros 
interesados aquí debían de estar, porque 
aquí no se le niega el ingreso a nadie, si ellos 
hubieran querido participar en el panel, pues 
es muy fácil solicitar la participación, porque 
este panel fue hecho público, pero cada quien, 
porque luego todo mundo reclamamos derechos 
y no hacemos nada por hacerlos valer, quieren 
que me manden hablar, que me digan que 
tengo que hacer, no ya hay que asumir  su 
responsabilidad ciudadana y si ellos tienen 
interés que vengan a mí, ningún grupo lésbico 
–gay se me ha arrimado para decir, ¿cómo está 
tu iniciativa?, pero a mí no me interesa eso, 
me interesa que esto prospere y que nadie se 
queje, que venga y levante la voz, esa es la 
honda, pero además de ser positivo tiene que 
ser, porque si no están contra natura, hay una 
jurisprudencia muy clara donde dice que todo 
código civil estatal, que no esté homologado 
con la Corte, es inconstitucional”.

Luis Manuel Hernández, dejó en claro que 
“hasta el momento nadie ha dicho nada en 
contra, excepto la Curia, que lo considera una 
cuestión inmoral, pero ahorita la iniciativa ahí 
está, va ser su proceso legislativo y a la hora 
de la votación veremos quien está en contra, 
pero no podemos juzgar a priori a nadie”.   

algo en lo que también se respalda a 
los campesinos para que el proceso 
de venta sea más efectivo.

Francisco Javier Ortega Caloca 
precisó, que actualmente al municipio 
de Tepic le está yendo muy bien con 
la actual administración estatal, ya 
que el gobernador del estado le ha 
gestionado recursos por el orden de 
los 437 millones de pesos, los cuales 
definitivamente se tendrán que reflejar 
en obra pública para beneficio de los 
habitantes de la zona urbana y la rural, 
ya que estas gestiones que se hacen 
ante el gobierno de la república son 
sin tintes partidistas, así es como se 
da respuesta  la demanda de obra 
pública de los pobladores de Tepic 
y de sus alrededores donde existen 
muchas necesidades, acoto.
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Probablemente el PT tome las 
instalaciones del INE: Cervantes Rivera

José de Jesús Hernández Preciado, 
Presidente del Centro Empresarial 
de Nayarit (COPARMEX) reconoció 
la decisión del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, de fusionar 
dos Secretarias más y no realizar 
el evento masivo originado por el 
Informe de Gobierno, por el excesivo 
gasto que representa. 

“Coincidimos en que se debe 
gastar en forma eficiente, en reducir 
el déficit y no endeudarse, hay que 
atender los problemas prioritarios de 
los nayaritas, y cuidar así el patrimonio 
de las generaciones futuras. Esa 
ha sido una fortaleza y siempre 
seguirá siendo nuestro mejor factor 
de competitividad”, indicó. 

Agregó que son las familias y las 

empresas quienes están sosteniendo 
ese nivel de gasto con sus impuestos, 
y también los hogares mexicanos han 
resentido los cambios económicos, ya 
que entre 2012 y 2014, los ingresos 
de las familias disminuyeron un 
3.2%, según la Encuesta Nacional 
de Ingreso Gasto de los Hogares 
que acaba de publicar el Instituto 
Nacional de Estadística, Geografía 
e Informática (INEGI).

Asimismo, afirmó que "pese a que 
existen fortalezas económicas que 
han hecho a México atractivo en la 
inversión en todo el mundo, el contexto 
internacional y los restos internos 
de la economía hacen urgente una 
estrategia conjunta desde lo local".

El líder empresarial, añadió 

que se sigue proponiendo generar 
incent ivos f iscales para las 
empresas, desregulación, acceso 
al financiamiento competitivo en 
particular para las pequeñas y 
medianas, fomento del ahorro, del 
empleo y la inversión, para fortalecer 
la economía y el bienestar de las 
personas.

Por otra parte, Hernández Preciado 
manifestó que se debe cuidar el 
nivel del gasto, ya que, a pesar del 
recorte anunciado a nivel nacional 
para 2015 y después 2016, entre 
enero y mayo de este año, las 
erogaciones aumentaron 11.5%, 
respecto al mismo lapso en el año 
anterior y en ese mismo periodo, los 
ingresos petroleros cayeron 40.5%. 

En este sentido, dijo que 
Coparmex hace un llamado 
a todos los actores, a sumar 
esfuerzos para detonar el 
crecimiento de la economía 
en Nayarit, resguardando sus 
indicadores fundamentales. 
“Seguimos dispuestos a 
continuar dialogando con 
el Gobierno del Estado y 
Ayuntamientos para buscar estrategias 
conjuntas que nos permitan fortalecer 
nuestro mercado interno y potenciar 
las empresas y el empleo, además del 
ahorro” -destacó-, “porque sabemos 
que es sólo a través de la generación 
de valor que se produce en la actividad 
empresarial, en la iniciativa de los 
particulares, que puede crecer la 
economía y así alcanzar mayor 

bienestar para las personas”.
Por último, llamó a emprender 

acciones que fortalezcan el Estado de 
Derecho y aumenten la confianza en 
las instituciones. Todo ello -estableció- 
contribuirá a dar certidumbre a la 
inversión local, nacional y extranjera, 
a fin de crear los empleos que el 
Estado y el país necesita, y que la 
sociedad demanda para aumentar 
su nivel de bienestar.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “Ahora más que nunca la prioridad del 
Partido del Trabajo a nivel nacional es seguir 
manteniendo el registro, porque hasta ahorita 
no lo hemos perdido, decirte que el proceso 
electoral todavía no concluye sino hasta el 19 
de Agosto después de que el TRIFE realice los 
recursos a consideración”, así lo manifestó 
en entrevista, el diputado local del PT, de la 
XXXI Legislatura, Jaime 
Cervantes Rivera.

I n d i c a n d o  e l 
entrevistado, “ahorita 
estamos en la lucha para 
que le hagan una auditoría 
al sistema de conteo del 
Instituto Nacional Electoral, 
ya que no solamente fue 
una caída del sistema que 
nos está perjudicando, 
sino que fueron dos, una 
donde perdimos 37 mil 
votos, y en la otra 26 mil, 
decirte, que todo está plenamente detectado 
en las casillas donde en la boleta electoral 
quedaron expresadas una cierta cantidad de 
votos, y allá en el sistema nacional del registro 
nos pusieron menos votos”, expuso.

Asimismo el diputado petista, dijo, que en 
este sentido hubo toda una perversidad por 
mandato no se sabe de quién, pero el partido 
en esta ocasión es el perjudicado en estas 
elecciones recientemente pasadas, y es por 
eso que en esta lucha lo estamos defendiendo 
y queremos que se aclaren las cosas, y que 
nos devuelvan el total de los votos que nos 
robaron, ya que estamos a una diezmilésima 
en los resultados para alcanzar el 3% y no es 
mucho, más sin embargo son miles y miles 

5

de votos que al PT le preocupa, porque a lo 
mejor este es el ensayo de lo que pueda ser la 

elección de este 2018, reiteró.

“Estas elecciones del 
2015, fueron para mi un 
cochinero, ya que el partido 
en el poder pretende quedar 
sobre representado y hacer 
a un lado a un partido que 
ha resultado incomodo para 
sus pretensiones insanas de 
querer seguir perjudicando 
a la nación, mientras que 
en el Partido del Trabajo 
lo único que queremos es 
que la ciudadanía ya no sea 

pisoteada por este mal gobierno, e de ahí 
nuestra tercer manifestación a nivel nacional, 
y tengan por seguro que habrá más marchas 
y toma de los edificios donde se albergan las 
oficinas del INE de cada estado”.

Finalmente Jaime Cervantes Rivera, detalló 
que después de esta marcha realizada ayer 
martes 21 de Julio, fue para seguir esperando 
los resultados de los recursos en conformidad 
y a consideración que hemos estado metiendo, 
y el Partido lo ha dicho a nivel nacional, en lo 
que probablemente se haga, después, será 
una cuarta movilización en la toma del INE, 
por tiempo indefinido de las 24 horas de los 
edificios, a ver que va a pasar con todo este 
movimiento.

COPARMEX reconoce el interés del gobierno de 
gastar en forma eficiente y reducir el déficit 

AGOSTO 21 
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Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Con los Foros sobre 
los matrimonios entre personas 
del mismo sexo, no se trata de 
romper tabús, sino de tomar una 
buena decisión de acuerdo a las 
opiniones que escuchamos en este 
panel y en los demás foros que se 
llevarán a cabo, aproximadamente 
serán 5,  no se excluye a nadie, 
escucharemos todas las voces, 
como en este panel escuchamos 
opiniones desde el punto de vista 
moral, técnico y académico, para 
enriquecer la información”. Así lo 
informó el diputado presidente de la 
Comisión de Gobierno, del Congreso 
del Estado, Jorge Humberto Segura 

López
Añadiendo, “como parte de sus 

encomiendas la Trigésima Primera 
Legislatura, este martes abre este 
espacio plural de dialogo y encuentro, 
para abordar un tema de profunda 
relevancia para nuestra entidad, tal 
es el caso del llamado matrimonio 
igualitario”.

Remarcó: “quienes acudimos a 
este evento lo hacemos con pleno 
respeto a la diversidad de creencias 
y de ideas, libres de prejuicios y de 
opiniones pre concebidas, pues 
entendemos que para adentrarnos 
al tema que nos convoca, resulta 
fundamental el diálogo respetuoso 
y la discusión encaminada siempre 

al beneficio de la colectividad”.
Segura López, dijo “tenemos que 

señalar que nuestra legislación civil 
indica de manera expresa que el 
matrimonio es un contrato por el cual 
un solo hombre y una sola mujer se 
unen en sociedad para perpetuar la 
especie, con respeto entre ambos, 
igualdad y ayuda mutua”.

El líder parlamentario, indicó 
“no obstante dicho precepto ha 
sido controvertido recientemente, 
por considerarse inadecuado e 
incluso discriminatorio, al vincular 
los requisitos del matrimonio a las 
preferencias sexuales de quienes 
pueden acceder a dichas instituciones. 
La Suprema Corte de la Nación, ha 

expresado mediante la jurisprudencia 
43/2015 publicada en el semanario 
judicial de la federación, publicado 
el 19 de junio de este año, que la 
ley de cualquier entidad federativa, 
que por un lado considere que 
la finalidad del matrimonio  es la 
procreación y/ o que lo defina como 
el que se celebra entre un hombre 
y una mujer es inconstitucional”.

Jorge Humberto Segura, manifestó, 
“dichos argumentos ciertamente nos 
obligan a entrar de lleno a este tema, 
a trabajar en la posible adecuación 
de nuestras normas legales, a 
efecto de estar en condiciones de 
atender las disposiciones que ha 
establecido el más alto tribunal de 

*Con el panel y los 5 foros que habrán de realizarse sobre el tema de los matrimonios 
entre personas del mismo sexo

Rindió primer informe de actividades 
legislativas el diputado local Arturo Elenes 

No se trata de romper tabús, sino de escuchar todas 
las voces, nadie quedará fuera: Jorge Segura López

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El día de ayer en conocido 
hotel de la ciudad, el diputado local, 
José Arturo Elenes Hernández, rindió 
su Primer Informe de Actividades 
Legislativas, ante la presencia de las 
diputadas, Sofía Bautista Zambrano 
y Jassive Patricia Durán Maciel, 
integrantes todos ellos de la XXXI 
Legislatura Local, así como de la 
asistencia de dos regidores del 
Cabildo de Tepic y de diversos medios 
de comunicación, que atestiguaron 
dicha entrega.

El legislador priista, comenzó 
diciendo, “en seis meses que llevo 
en el cargo, he realizado alrededor 
de mil gestiones y el 87%  ya están 
resueltas, lo mismo me he entrevistado 
con la gente para conocer de cerca 
las necesidades y también de muchos 
colonos para gestionar ante las 
autoridades correspondientes lo que les 
aqueja, como siempre nos ha puesto 
el ejemplo nuestro Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda”.

Y aseveró, “yo soy un diputado 
de tiempo completo, porque a diario 
acudo a mi oficina para atender a la 

gente, yo no veo colores partidistas, 
las elecciones desde hace mucho 
tiempo quedaron atrás y hoy es 
tiempo de trabajar en favor de la gente 
más necesitada”, posteriormente se 
proyectó un video donde una anciana 
resaltó la fecunda labor del diputado 
Elenes Hernández, al manifestar que 
él solo ve de las necesidades del 
pueblo,  al brindar su mano amiga a 
quien así lo necesite, arrancando con 
ello los aplausos de los ahí presentes.

Asimismo, manifestó el legislador 
priista, que durante los seis meses 
que lleva en el cargo  y de desarrollar 
labores legislativas, muy emocionado 
dijo, que va a presentar una iniciativa 
de ley al Pleno, para que se puedan 

nivelar los salarios de los funcionarios 
estatales y municipales, como quién 
dice, que haya tope salariales, 
pretendiendo presentar dicha iniciativa 
para el siguiente periodo ordinario.

Por último, indicó, que él no es 
un político improvisado, “soy un 
político de oficio, por eso mantengo 
un contacto permanente con la gente 
y sobre todo para tenderle la mano 
a esa gente que más necesita de 
todo, porque el salario de un diputado 
está bien remunerado, y por ello los 
legisladores debemos compartirlo 
con el pueblo y más donde haya 
mayor necesidad”, agradeciendo a 
todos los ahí reunidos la atención 
prestada al contenido del Informe de 
sus actividades legislativas.

justicia de la nación. 

Por tal motivo, resulta fundamental 
escuchar, pero sobre todo atender 
los argumentos y los valiosos puntos 
de vista  de los diversos sectores 
que integran a la sociedad nayarita, 
ya que este espacio no pretende 
polemizar ni debatir sobre  las 
opiniones vertidas por los panelistas, 
pues su objeto fundamental es 
atender las inquietudes sociales 
escuchar los diversos puntos de  
vista. Para entender las implicaciones 
del matrimonio igualitario, desde 
un ámbito integral a efecto de 
asegurarnos que en este y como en 
los diversos temas que trabajamos 
en el Congreso local, todas las voces 
sean escuchadas, como presidente 
de la Comisión de Gobierno, estoy 
plenamente convencido de que 
este y los demás eventos que 
habremos de realizar al respecto 
serán muy importantes y de resultados 
significativos, pues tenemos el 
objetivo común de impulsar el 
desarrollo de Nayarit y el bienestar 
integral de nuestra gente”.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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*Entre las medidas para eficientar recursos, el gobernador 
anunció que no habrá evento masivo de 4to Informe

Alcanzó amplia participación de niños y 
jóvenes nayaritas la consulta infantil y juvenil
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Gobierno de Nayarit apuntala finanzas 
del Estado con reingeniería económica

Bajo el lema Administración 
Sana, Bienestar para Nayarit, el 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda anunció este 
martes un inmediato ajuste financiero 
que le permitirá a la administración 
estatal ahorrar recursos, los cuales 
se proyectarán a las áreas de salud, 
educación, seguridad y programas 
sociales. 

Entre las medidas y acciones 
que se habrán de implementar para 
establecer una profunda reingeniería 
financiera, se encuentran, la fusión 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
con la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca; por otra parte, la Secretaría 

de Desarrollo Social con el Sistema 
de Desarrollo Integral Familiar 
y la Secretaría de Planeación, 
Programación y Presupuesto. Y se 
suspenderá el evento masivo para 
la presentación del cuarto informe 
de gobierno.

“Que sean más eficiente el 
gasto administrativo y operativo 
para el funcionamiento del estado 
de Nayarit, sin que afecte esto los 
programas del orden de gobierno 
y la oportuna y eficiente aplicación 
de los programas. Con estas tres 
secretarías estamos ahorrando 
mucho en el tema operativo para 
poder aplicarlo más a medicinas, 
programas sociales, asegurar los 

salarios de los trabajadores, asegurar 
los salarios de los policías y hacer de 
nuestro gobierno, una administración 
sana que sea bienestar para Nayarit, 
por eso seguiremos trabajando para 
eficientar el gasto público que es el 
de la gente”, declaró el Gobernador. 

“Aunado a estas medidas he 
decidido que el cuarto informe de 
gobierno sea solamente como lo 
señala la Constitución Política del 
estado libre y soberano de Nayarit y 
presentarlo directamente al Congreso 
del Estado como oficialmente se tiene 
que hacer, omitiendo el evento masivo 
que por costumbre se realizaba para 
poder informar a la ciudadanía; 
estaremos informando en cada uno 

de los eventos, en cada uno de los 
lugares que visitaremos, para que 
podamos también bajarle en el 
gasto de comunicación y difusión”. 

“Hoy no vengo a dar un mensaje 
de que recortaremos programas 
sociales no, al contrario, seguiremos 
buscando la salud, la educación 
la seguridad y los programas 
sociales para que sean los que le 
den beneficio y calidad de vida a 
los nayaritas”, aseveró el Jefe del 
Ejecutivo en el Estado. 

Estas medidas se aplicarán 
a partir de este día con el fin de 

hacer frente a los ajustes y recortes 
presupuestales de la federación, 
asimismo, mencionó, se economizará 
en el pago de telefonía celular, 
renta de inmuebles, medios de 
comunicación, gasolina, viáticos, 
entre otros. “Gastar menos, pero 
gastarlo bien, gastar menos en el 
gobierno es darle paz, tranquilidad, 
salud, educación, servicio social 
a cada uno de ustedes, bienestar 
para Nayarit, depende mucho de 
una administración sana, por eso 
una administración sana, segura 
en el presente y futuro, va a dar 
el bienestar al Nayarit que tanto 
queremos”.

Una vez computados los materiales 
a través de los cuales las niñas, niños y 
jóvenes de Nayarit se manifestaron  en 
torno a los temas que les afectan o les 
interesan en la búsqueda de contribuir 
al mejoramiento de su propio entorno, 
los resultados alcanzados reflejan 
una amplia participación de 34,801 
menores en los veinte municipios de 
Nayarit, lo que coloca a esta cifra en 
la segunda posición más alta, de los 
siete ejercicios de este tipo realizados 
en la entidad, a partir del proceso 
electoral de 1997.

Lo  anterior fue destacado durante 
la presentación de resultados de la 
Consulta Infantil y Juvenil 2015, que 
este año llevó a cabo en la entidad 
la Vocalía de Capacitación Electoral 
y Educación Cívica del INE,  con una 

primera etapa el día de la jornada 
electoral del pasado 7 de junio, y 
posteriormente a través de casillas 
itinerantes, que recorrieron 2 jardines 
de niños, 74 escuelas primarias, 27 
escuelas secundarias, 7 escuelas 
secundarias técnicas, una preparatoria, 
un albergue y un internado, ubicados 
en 14 municipios de la entidad.

Durante la primera etapa de la 
Consulta, efectuada paralelamente a 
la jornada electoral del día 7 de junio 
pasado, el INE instaló 50 casillas 
en cada uno de los tres Distritos 
Electorales Federales de la entidad, en 
plazas, parques, escuelas y espacios 
abiertos de mayor concurrencia en 
las principales ciudades y centros de 
población, a las que se sumaron dos 
casillas adicionales destinadas al Distrito 

03, para promover 
la participación en 
dos comunidades 
de difícil acceso en 
el municipio de La 
Yesca, lo que dio un 
total de 152 puntos 
de votación, a los 
que concurrieron 
los niños, niñas y 
jóvenes convocados 
a este ejercicio de 

participación.
L a  C o n s u l t a 

Infantil y Juvenil  se 
ha venido realizando 
en forma concurrente 
a las elecciones 
federales  desde el 
Proceso Electoral 
F e d e r a l  1 9 9 6 -
1997, como una de 
las acciones más 
destacadas, primero 
por el Instituto Federal 
Electoral y ahora por el Instituto Nacional 
Electoral para promover el valor y 
la relevancia de la participación en 
la toma de decisiones de las niñas, 
niños y jóvenes que, pasados algunos 
años, constituirán el conglomerado de 
ciudadanos que a través del voto activo 
habrán de definir el rumbo del país, 
al elegir a quienes les representarán 
en las Cámaras del Congreso de la 
Unión, o bien se desempeñarán en los 
puestos de elección popular.

De esta forma, a nivel estado,  
durante el ejercicio “La Democracia y 
los Derechos de los Niños”, efectuado 
el 6 de julio de 1997 participaron 31,490 
niñas, niños y jóvenes de la entidad; 
en la “Consulta Infantil y Juvenil” del 2 
de junio de 2000 fueron 42,903 menos 

los que participaron; Posteriormente, 
en la “Consulta Infantil y Juvenil” del 6 
de junio de 2003 la cifra de menores 
participantes fue de 31,210; en tanto 
que en el “Ejercicio Infantil y Juvenil” 
del 19 al 23 de junio de 2006 fueron 
30,892 los participantes. En 2009, 
del 23 al 27 de marzo de ese año, la 
afluencia de niñas, niños y jóvenes 
alcanzó los 22,416 participantes, en 
tanto que en el ejercicio correspondiente 
al proceso electoral federal de 2012 
fueron 12,931 los participantes, por 
lo que al llegar a 34,801 niñas, niños 
y jóvenes que tomaron parte en el 
ejercicio de este año, hacen de éste 
el segundo más concurrido, en el 
historial de esta cadena de eventos 
efectuados en el estado de Nayarit.

En  el evento de presentación de 

resultados de la “Consulta Infantil 
y Juvenil 2015” se anunció que 
posteriormente se llevará a cabo un 
foro estatal de análisis de resultados 
de este evento, con la finalidad de 
identificar líneas de acción para la 
atención  de las problemáticas o 
expectativas planteadas por las niñas, 
niños y adolescentes que tomaron parte 
en el ejercicio de este año.

Asimismo, se hizo un reconocimiento 
por parte del INE a las instituciones, 
organizaciones no gubernamentales y de 
la sociedad civil que colaboraron como 
voluntarios en la organización de este 
evento, tales como el Consejo Estatal 
de Organismos No Gubernamentales 
de Nayarit, la Asociación Estatal de 
Padres de Familia, el Club de Leones, la 
Compañía de Canto “Vocalis ad Libitum, 
A.C.”, el Consejo Estatal de Mujeres 
Empresarias de Nayarit, la Asociación 
Mexicana de Mujeres Empresarias, Cruz 
Roja de Compostela y la Fundación 
Animalista Nacahue, A.C.”

De igual forma se agradeció 
el desempeño de los voluntarios 
y voluntarias pertenecientes a la 
Secretaría de Educación Pública 
de Nayarit, los SEPEN, el Instituto 
Municipal de la Juventud de Tepic, el 
Instituto Nayarita de la Juventud, el 
Instituto Estatal Electoral de Nayarit, 
Niños del Estado de Nayarit, A.C., el 
Campamento de Promoción Cultural 
Recreativo Parque Ecológico, la 
agrupación Por una Yesca Digna, 
A.C., EL Club Rotaract y la Fundación 
Más Vida.
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Por Mary Castro 

La generación “Carla Raquel Ávila 
Tiznado” del Colegio Nueva Galicia 
egresó alumnos de preescolar, 
primaria y secundaria bajo el 
lema “Educados por amor”. Los 
ejercicios de graduación incluyeron 
la acción de gracias dirigida por el 
Pastor Nathán de Lima y el acto 
académico en el Teatro Alemán 
coordinado por Daniel Ramírez, 
director de este centro educativo 
donde participaron la escolta del 
colegio ganadora del primer lugar 
estatal 2015 y varios alumnos con la 
ejecución de instrumentos musicales 
y cantos. Las palabras alusivas a 
la despedida 
fueron por 
e l  a lumno 
Miguel Castro 
quien destacó 
las cualidades 
d e  c a d a 
uno de sus 
compañeros 
y el deseo 
de éxito en 
el  próximo 
reto que les 
espera,  la 
preparatoria.

Los egresados de la generación 2013.2015 de secundaria con las autoridades académicas: Marisela Reyes, Jael Nungaray, Saúl 
Ayala, Daniel Ramírez, Nathán de Lima, Merari Bautista, Dora Ortega y Ana Montes, presidenta de padres de familia.

Dafne Anali Tapia 
Montes 

Héctor Alejandro 
Segura Brahms 

Jomar Emmanuel Hernández Pérez 

Mariana Ramírez Ocampo 

Wendy Carolina Ibarra López 

Gabriela Aseret García Magallanes 

Miguel Horacio Castro Gil Oscar Abraham López Flores

Sociales
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•	 Su	objetivo	es	atender	las	inquietudes	sociales,	escuchar	los	diversos	puntos	de	vista	
y	entender	las	implicaciones	del	matrimonio	igualitario	desde	un	ámbito	integral.	

*Con	la	participación	de	especialistas	en	el	tema
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Llevan a cabo diputados del Congreso Local 
primer panel de matrimonio igualitario 

Tepic.- Con la finalidad de abordar un tema 
de profunda relevancia social para la entidad, 
así como escuchar las opiniones desde distintas 
perspectivas, este martes diputadas y diputados 
de la Trigésima Primera Legislatura del Congreso 
del Estado participaron en el primer Panel 
denominado “Matrimonio Igualitario”, evento 
que se desarrolló en el recinto parlamentario 
con la intervención de especialistas en el tema 
desde un punto sociológico, jurídico y moral.

Al dar la bienvenida, el Presidente de 

la Comisión de Gobierno, diputado Jorge 
Humberto Segura López, expresó que derivado 
de la jurisprudencia 43/2015 publicada en el 
Semanario Judicial de la Federación el 19 
de junio del presente año, la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, ha señalado que 
se considera inconstitucional a toda Ley de 
cualquier entidad federativa que considere que 
la finalidad del matrimonio es la procreación 
y/o lo defina como el que se celebra entre un 
hombre y una mujer.

Dichos argumentos obligan a entrar 
de lleno al tema para trabajar en la 
posible adecuación  de las normas 
legales a efecto de estar en condiciones 
de atender  las obligaciones impuestas 
por el más alto tribunal de justicia de 
la nación. 

De esta manera, para abordar el 
tema desde una perspectiva jurídica 
y legal, se contó con la intervención 

del abogado litigante, doctor Alfonso Nambo 
Caldera, quien señaló desde su  punto de vista 
la necesidad imperante de adecuar las leyes 
civiles para reconocer el matrimonio igualitario, 
expresando que esta figura es ya una 
realidad social en el Estado. 

Al hacer el uso de la palabra, el 
Presbítero Manuel Olimón Nolasco, 
señaló la necesidad de adentrarse 
de manera exhaustiva al fondo del 
asunto, refirió la trascendencia del 
tema y exhorto de manera respetuosa  
a no tergiversar la figura tradicional 
del matrimonio. 

Finalmente, la doctora Lourdes Consuelo 
Pacheco Ladrón de Guevara, investigadora 
universitaria, al abordar el tema desde una 
perspectiva sociológica señalo que “Los 
matrimonios entre personas del mismo sexo o 
de sexo diferente, son maneras de sobrellevar la 

carga de la vida, ya que la unión entre personas 
es una de las formas humanas de socializar, 
por lo que propiciar la unión entre personas del 
mismo sexo es una manera de sanear la vida 
social y de garantizar el desarrollo armónico 
de la colectividad”. 

Al término de la participación por parte de 
los panelistas, cada uno de los legisladores 
presentes en el evento hizo uso de la palabra 
para expresar sus comentarios e inquietudes,  
en el ánimo de abonar al dialogo respetuoso 
y la discusión encaminada en beneficio de las 
y los nayaritas.

Es de mencionar que este espacio no 
pretendió polemizar ni debatir sobre las 
opiniones que vertieron los panelistas, pues su 
objeto fundamental fue atender las inquietudes 

sociales, escuchar los diversos puntos de vista 
y entender las implicaciones del matrimonio 
igualitario desde un ámbito integral, a efecto 
de asegurar que en este como en los diversos 
temas que se trabajan en el Congreso Local, 
todas las voces sean escuchadas.
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Con nueva conformación, Sala 
Penal del TSJ resuelve 39 apelaciones 
a sentencias de primera instancia

Política

*Las relacionadas con robo calificado siguen como las más 
numerosas 
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En su décima sesión pública 
ordinaria de este año, primera 
con su nueva conformación, los 

magistrados de la Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Nayarit resolvieron 39 apelaciones 

a sentencias definitivas de jueces 
de primera instancia. 

Tras un amplio y detallado 
análisis de los 
r e s p e c t i v o s 
expedientes y 
a p e l a c i o n e s , 
los magistrados 
T h o t h  A l d r i n 
Lomelí Aguilar 
(presidente), Irma 
Leticia Bermúdez 
Cruz y Óscar Saúl 
Cortés Jáuregui 
r e s o l v i e r o n 
c o n f i r m a r 
treinta de las 
m e n c i o n a d a s 
s e n t e n c i a s , 

modificar cinco y revocar tres; 
además, declararon insubsistente 
una sentencia de primera instancia 
por irregularidad en el proceso 
a cargo del juzgado de origen.

Como consecuencia de sus 
resoluciones, los magistrados 
giraron dos oficios para la 
liberación inmediata de igual 
número de personas recluidas 
en virtud de los procesos penales 
a que estaban sometidas; por 
otra parte, giraron tres oficios 
de libertad administrativa en 
beneficio de sentenciados que 
se encontraban libres bajo 
fianza, además de ratificar cuatro 
oficios que en el mismo sentido 

habían girado jueces de primera 
instancia. 

Veintidós de las resoluciones 
de los magistrados se relacionan 
con procesos por la comisión del 
delito de robo calificado, siete 
con delitos contra la salud, cuatro 
con lesiones calificadas e igual 
número con delitos de tránsito; 
dos con asalto y el resto con 
otros delitos.

Los magistrados de la Sala 
Penal del Tribunal Superior 
de Justicia fueron asistidos en 
la sesión por el secretario de 
acuerdos, licenciado Juan Carlos 
Delgadillo Cruz.
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Margarita Arias toma protesta como 
presidenta del Club Rotario Tepic - Paraíso

Sociales

Continúa Pag. 12

Por Robín Zavala/ Texto 
y Fotos 

El distrito rotario 4150 al que 
pertenece Tepic, celebró en 
días pasados sus cambios de 
mesas directivas, de manera 
emotiva en especial en el Club 
Tepic - Paraíso, un club que 
por cierto es integrado en su 
mayoría por mujeres y que a 
través de los años, es de los 
que más trabajo y propuestas 

11

llevan, con el camino de 
compartir, de ayudar al que 
menos tiene, dar de sí ante 
que pensar en sí. 

Margarita Arias  Castellanos 
fue nombrada por sus 
compañeras como la presidenta 
del Club en la mesa directiva 
correspondiente de Julio 
de 2015 a Junio de 2016. 
Con grandes elogios Adriana 
Medrano, dejó la presidencia 
con retos y metas logradas. 

La toma de protesta fue 
impartida por el gobernador 
distrital Marco Antonio Carrillo, 
quien fue acompañado por 
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su esposa Rosalva 
Castorena. 

Entre los invitados 
de honor estuvieron 
presidentes de otros club 
del estado de Nayarit como 
Bonifacio Abarca del Club 
Tepic - La Loma, Crispín 
Contreras Club Tepic - 
Nayar. Como también 
otras autoridades del 
gobierno Federal, Estatal 
y Municipal; Liliana Gómez 
delegada estatal de la 
Secretaría de Desarrollo 
Social; Catalina Ruiz Ruiz, 
titular de la Secretaría 
de Turismo de Nayarit, 
en representación de la 
señora Ana Lilia López 
presidenta del Sistema DIF 
Nayarit; Yolanda Gutiérrez 
presidenta del Sistema DIF 
Tepic, la capital del cambio; 
y David Guerrero Castellón 
director de tesorería de 
Ayuntamiento de Tepic, 
Capital del Cambio. 

La recepción fue en 
el balcón del salón de 
eventos María Magdalena, 
se degustó de un desayuno 
en dos tiempos, como de la 
armonía de los presentes. 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, 
Nayarit.- El profesor 
J o s é  A n t o n i o 
M e z a ,  p r e f i r i ó 
no emitir ningún 
pronunciamiento 
c u a n d o  s e  l e 
preguntó si sería 
el próximo regidor de 
la demarcación dos, 
evadiendo un poco 
el tema comentó 
estar concentrado 
en sus actividades 
educativas y en 
la búsqueda de la 
superación familiar 
y que opinará cuando considere 
sea conveniente.

“Hay que esperar a los tiempos 
–dijo- y cuando sea el momento 
de decir, lo diremos, por lo pronto 
seguiremos concentrados en 
nuestras actividades de trabajo y 
en lo familiar. Somos parte de un 
grupo, tenemos unión y considero 
que no es el momento para hablar de 
este tema, repito, hay que esperar 

los tiempos y ojalá que podamos 
decir se puede”.

Por último el profesor Toño 
Meza, comentó: “la temperatura 
esta extrema  y muy candente en lo 
electoral, la transpiración esta fuerte 
y con la sensación de estar y de que 
tenemos el control, pero la intensidad 
de la actividad política es difícil de 
medir, y algunos desconocen las 
condiciones de control porque esto 
se adquiere con buena nutrición y 
entrenamiento político”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado domingo se reunieron en 
el recinto del Comisariado Ejidal, 
el líder municipal campesino, 
licenciado Mauricio González 
Morones y el t itular de la 
dependencia de desarrollo rural 
municipal, Luis Ignacio Parra 
Aguayo, con los comisariados 
ejidales del Aguacate, la Higuerita, 
Mezquites, Cacaluta, Ranchos de 
Arriba y San José De Gracia, y 
el ejido anfitrión Ixtlán del Río.

Con la finalidad de formar y 
organizar una Unión de Ejidos, 

para efectos de poder 
t rami tar  y  gest ionar 
proyectos productivos para 
el campo, que ayuden  a 
que se mejore la economía 
de  los  campes inos , 
quienes de esta manera 
podrán ser escuchados 
y recibir los beneficios 
de la  mecanización y de 
insumos agrícolas. 

El dirigente local Güicho 
Morones, agregó en breve 
entrevista al término de esta 
reunión, “en estos momentos 
buscamos la forma de que 
se entable buena conexión 

entre campesinos y autoridades 
competentes para que existan 
buenos diálogos entre ambas 
partes, porque cuando se cuentan 
con los apoyos a tiempo; la tierra 
produce y se mejora la economía 
de todos”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Quedó 
comprobado una vez más, que 
el poder de convocatoria del ex 
regidor Alfredo Machuca González 
es amplio y supera expectativas de 
panistas calientes por la alcaldía 
local, no basto el congelamiento 
por Paty Toscano, quien de manera 
controversial lo mando a la banca, 
ignorando la voz y llamado de sus 
seguidores.

E s t a  p o l é m i c a  a c t i t u d 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex titular de 
Desarrollo urbano y fuerte aspirante a la 
alcaldía en este municipio, el profesor 
Abel Valderrama supuestamente 
comanda la organización de grupo 

político independiente en apoyo de 
las aspiraciones políticas del actual 
senador Manuel Cota Jiménez, y 
donde predomina el respeto a todas las 
inquietudes políticas de los jóvenes. 

En entrevista el profesor manifestó 

que “este grupo independiente solo 
apoyará las inclinaciones de Manuel 
Cota, no apoyará a ningún candidato 
independiente, ni tenemos que ver 
con el alcalde de San Blas, Hilario 
Ramírez, ese señor es arroz de otro 
costal”, además manifestó que siente 

Hay que esperar los tiempos: 
profesor José Antonio Meza

El poder de convocatoria de Alfredo  
Machuca supera expectativas

Abel Valderrama comanda organización de 
grupo independiente en apoyo de Manuel Cota

15

Forman Unión de Ejidos 
en este municipio

castigó severamente al PAN, 
quien drásticamente perdió el 
ayuntamiento y el paso firme 
que llevaba, en cambio Alfredo 
Machuca continúa siendo líder, 
derrochando disciplina en apoyo 
de un afeitado Acción Nacional 
en las preferencias electorales,  
perdió el masivo respaldo popular 
en tiempos de crisis electoral, la 
permanencia de los partidos está 
en riesgo.

Cabe mencionar que Alfredo 
Machuca es incluyente y es amigos 
de todos, un político que piensa 
en el bienestar de las próximas 
generaciones y no en beneficiarse 
en  las próximas elecciones, 
este pensamiento genera muchas 
opiniones, y es donde la presencia 
de Machuca, emergido de lo más 
profundo de la sociedad civil, puede 
ser quien mejore las condiciones 
municipales.

que “la efervescencia política esta 
desatada por todos lados surgen 
estorbantes”.

El punto central de esta lucha 
por parte de este grupo político 
independiente  busca que el senador 
Manuel Cota sea candidato de Unidad, 
los pre-candidatos son opciones de 
desunión en el seno del Partido, Manuel 
Cota está en el momento cumbre y 
decisivo para ganar esta carrera, su 
faceta de líder nacional campesino 
abre amplitud de oportunidades. 
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•	 Avelino	Aguirre	continúa	con	los	trabajos	de	
reestructuración	de	la	CTM	en	Nayarit.

•	 Mientras	los	gobiernos	brinden	certidumbre	para	las	
inversiones,	las	fuentes	de	trabajo	se	multiplican:	SLV.
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La Confederación de Trabajadores de México 
(CTM), también llamada central obrera, al 
albergar a miles de trabajadores de todas las 
ramas, se convierte por su propia naturaleza 
en una de las organizaciones gremiales más 
importantes del país.

Nació como una de las bases más firmes 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
siendo considerada como uno de tres sectores 
más representativos del partido tricolor a nivel 
nacional.

Igualmente, como mis tres lectores saben, 
la central obrera se encuentra en todas las 
entidades del país, así como en los municipios.

Mientras la dirigencia nacional tiene que 
preocuparse por la organización y representación 
de las dirigencias en los estados, las dirigencias 
estatales deben hacer lo propio en los municipios 
que enmarcan su entidad federativa.

Por ende, las dirigencias municipales deben 
organizar y fortalecer, así como encabezar 
los trabajos para que la CTM tenga presencia 
en los pueblos de su municipio, que estén 
bien organizados tanto taxistas, camioneros, 
gastronómicos, filarmónicos, albañiles, etcétera.

Normalmente es en esta última etapa donde 
la cadena organizacional comúnmente se 
rompe. Este es el caso, verbigracia, de Bahía 
de Banderas, donde la federación municipal a 
cargo de Jesús Castro se ha visto estancada. 
Pero bueno, por el momento no ahondaremos 
más en el caso de Bahía de Banderas.

Recientemente con todo el apoyo de 
los trabajadores en el estado, de todos los 
sindicatos al interior de la central obrera, así 
como sus respectivas secciones, fue elegido 
Avelino Aguirre Marcelo nuevo dirigente estatal.

Avelino, dirigente de gondoleros, acarreadores 
de materiales pétreos, logró unir a su favor a 
sindicatos cetemistas de todo tipo, de todas 
las ramas, posicionando un liderazgo que 
hacía mucho tiempo estaba ausente en la 
CTM Nayarit.

En su toma de protesta hubo quienes se 
aventuraron a decir que Avelino Representaba 
una fuerza similar a la de su maestro Marco 
Antonio Fernández. Otros, los más aventureros 
hasta lo compararon con don Emilio M. González.

Sinceramente desde este espacio 
consideramos que esas comparaciones están 
fuera de lugar. Habrá que reconocer, sin embargo, 
que las condiciones son propicias para que, a 
través de mucho trabajo y la reestructuración 
que realiza en todos los municipios, le den una 
fuerza y liderazgo que entonces podría ser 
comparada con los ex dirigentes mencionados 
líneas arriba. Pero todo depende de él mismo.

Porque, además, sería de ilusos pensar que 
Avelino Aguirre no tiene otras aspiraciones 
políticas y las circunstancias que le rodean le 
pueden empujar con cierta naturalidad hacia 
la silla grande en el estado…

SALVADOR LEDEZMA VILLALOBOS

Salvador Ledezma Villalobos es dirigente 
estatal de los gastronómicos cetemistas. 
Considera que si las autoridades brindan 
certidumbre a los inversionistas, las fuentes de 
trabajo seguirán creciendo y por tanto, la CTM.

Admite además, que la mayor parte de su 
fuerza, de la fuerza gastronómica, se encuentra 

* * * * * U R G E  U N  P E R I O D I S M O 
DEMOCRATICO Y POPULAR en México. 
LIBRE EXPRESION Y LIBRE OPINION, 
forma calidad de ciudadanía en el mundo. El 
Estado de Derecho, es ineficaz en México, 
hay desencanto sobre la democracia y mala 
situación económica en nuestro País. Pérdida 
de confianza en las instituciones y falta de 
credibilidad en los funcionarios ¿Qué tanta 
confianza les inspira de las instituciones 
a los mexicanos? Derechos no regulados 
por las reformas. El cacicazgo político en 
México es un problema, pues la mayoría 
de los gobernantes personalizan las cosas 
y reprimen a la población. Los periodistas, 
deben emitir criterios que serán (deben 
ser) jurisprudencias. Y adoptar principios 
y criterios para los organismos garantes. 
Promover una alianza para el gobierno abierto, 
la idea de gobierno abierto impulsa a abrir 
los parlamentos. Para que queden fuera los 
jurásicos centaveros, que no le sirven al 
pueblo (para nada) como funcionarios y se 
llenen los congresos con hombres y mujeres, 
dignos y responsables. Sin descuidar, el 
Poder Ejecutivo y Judicial.

*****EN EL PARTIDO ACCION NACIONAL 
(PAN) LE MIENTEN  y se burlan del pueblo. 
Que el Dirigente del Partido Acción Nacional 
(PAN), en el Estado, José Ramón Cambero 
Pérez, es demagogo y mentiroso, así lo 
consideran los ciudadanos de Nayarit. Para 
luego preguntarse ¿cómo es posible que en 
12 años que tuvieron el poder total? no le 
hayan hecho justicia a los niños y las niñas, 
a los adultos mayores y a las personas 
con discapacidad. Al contrario, hicieron las 
cosas al revés, fueron los creadores y los 
que prepararon, las reformas más mortales 
para el pueblo de México. El diputado, José 
Ramón Cambero Pérez, debería de hablar 
de él, de sus acciones de mala fe y que 
enfrente los problemas sociales que lesionan 
a la mayoría de la población y lastiman su 
dignidad personal de cada uno de ellos, por 
el mal trato recibido de parte de los malos 
gobernantes y servidores públicos. Aparte 

de que lastiman con el látigo del hambre 
y la miseria a las niñas y los niños, a las 
madres solteras y a los adultos mayores.

*****MATRIMONIO IGUALITARIO, fue el 
tema del Panel, que se debatió el día de ayer 
21 de julio en la mesa de análisis, realizada 
en la Sala de Comisiones “Esteban Baca 
Calderón”, del Congreso Local de Nayarit. 
Un distractor más para los diputados, en 
lugar de estar atendiendo los problemas de 
los productores agrícolas, los problemas de 
la educación, los problemas de los adultos 
mayores, que se debaten en el hambre, el 
llanto, la miseria y el sufrimiento.

*****LOS DERECHOS HUMANOS SE 
VIOLAN CADA DIA EN MEXICO. Impunidad, 
pobreza, violencia de género y discriminación, 
afectan a millones de personas. Ante 
eso, cada día MUJERES Y HOMBRES 
VALIENTES SE LEVANTAN CONTRA LA 
INJUSTICIA, para defender los derechos 
de todas las personas. Al llevar a cabo esta 
labor, LAS DEFENSORAS Y DEFENSORES 
de derechos humanos SON VICTIMAS DE 
REPRESALIAS y restricciones indebidas 
COMO CONSECUENCIA DE SU TRABAJO 
de promoción y protección de los derechos 
de las personas.

*****LA GRAVE IRRESPONSABILIDAD 
DE LOS DIPUTADOS DE LOS ESTADOS. 
Sin duda, existe una gran irresponsabilidad 
en los diputados locales, cuando autorizan al 
Gobernador en turno, a solicitar préstamos 
a la Banca Privada. Algunos Gobernadores 
de los estados, han solicitado préstamos a 
la Banca Privada, porque saben que esos 
recursos no son fiscalizados por la Contraloría 
General de la Federación. Son recursos (los 
prestamos) que no entran en las auditorías 
y en los presupuestos ¿o sí? Entonces 
¿Por qué autorizan a las administraciones 
municipales y estatales, que gasten más del 
presupuesto que les corresponde? Afectando 
gravemente a las administraciones futuras 
¿Qué no lo entenderán? ¿Los representantes 
populares?

v Por: Roberto Cervantes Flores

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C

en dos municipios principalmente: Bahía de 
Banderas y San Blas. En el primero de ellos 
es donde tienen los cetemistas gastronómicos 
mayor presencia.

Señala, asimismo, que uno de los factores 
más importantes para la inversión privada, la 
construcción de hoteles y desarrollos turísticos, 
es sin lugar a dudas la seguridad pública. 
Por ello expresa su reconocimiento al Fiscal 
General de Nayarit Edgar Veytia.

Reconoce también que el municipio de 
Bahía de Banderas está presentando signos de 

recuperación bajo el mando de su presidente 
municipal José Gómez Pérez quien está 
regresando la confianza en el gobierno a la 
gente, pero también a los inversionistas.

Afirma, finalmente, que vienen cosas buenas 
para el municipio de Bahía de Banderas en 
los próximos años, por lo que la CTM seguirá 
creciendo…

Grilla Política:
La CTM antes ponía gobernadores, diputados, 

presidentes municipales, síndicos y regidores. 
Por qué ahora no?
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Tuxpan

Redacción 

Tuxpan, Nayarit.- Estamos a un 
poco más de dos años de distancias 
para que den inicio oficialmente las 
campañas y en toda la localidad 
de Tuxpan ya empiezan a sonar 
fuertemente algunos nombres de 
quienes pueden ser posiblemente los 
candidatos a los diferentes puestos 
de elección popular. 

Tanto en colonias, barrios y 
ejidos que conforman este municipio 
costero ya se pueden ver algunas 
mamparas con la imagen del 
presidente municipal de Tepic, el 
Doctor Leopoldo Domínguez o Polo 
Domínguez como mejor se le conoce 
a este político Tepícense y aun que 
solo aparece la imagen ya existen 
fuertes rumores de que se está 
promocionando como candidato a 
la gubernatura por el partido acción 
nacional (PAN). 

Otro de los que también se 
escuchan con mucha fuerza y 
aceptación es el hijo del ex gobernador 
de Nayarit Antonio Echeverría García, 
de quien se comenta que podría buscar 
la candidatura como gobernador 
de Nayarit por una posible alianza 
conformada por el PAN, PRD y 
Morena.

En las redes sociales del internet 
aparece el famoso y controvertido 

alcalde de San Blas Hilario Ramírez 
Villanueva, “Layín” quien tiene un 
buen número de seguidores y podría 
estar participando en el 2017 como 
candidato a gobernador del estado 
como candidato independiente. 

Por su parte la Senadora Margarita 
Flores Sánchez, no se ha quedado 
con los brazos cruzados y su grupo 
de seguidores como quienes forman 
su estructura política del partido 
revolucionario institucional (PRI) ya 
la promocionan en las redes sociales 
y en eventos políticos con el lema 
de “Una Margarita para Nayarit”. 

El Senador y dirigente nacional de 
la CNC el contador Manuel Humberto 
Cota Jiménez, desde hace unos 
meses se viene escuchando que 
es el favorito del presidente de la 
republica Enrique Peña Nieto, que 

porque nunca se había visto que 
un mandatario nacional le tomara 
la protesta a un político como 
presidente de la CNC del país, lo que 
indica muy posiblemente que Cota 
Jiménez será el próximo candidato 
a la Gubernatura de Nayarit por el 
Revolucionario Institucional.

 
Por último el Licenciado en 

economía, ex senador de la republica, 
ex diputado federal, ex diputado local 
y ex alcalde de Tepic Raúl Mejía 
González, se dice que cuenta con 
todo el respaldo de la dirigencia 
nacional del PRI, de senadores, 
diputados federales y hasta del 
presidente de la republica como 
de una gran mayoría de quienes 
conforman el gabinete presidencial, 
mismo que en el 2017 podría dar la 
sorpresa de ser el abanderado priista 
como candidato a la gubernatura 

del estado. 
A nivel local se rumora con 

bastante fuerza el nombre del Doctor 
David Fajardo Pérez, un hombre de 
ciencia, carismático y humanista que 
ha dedicado gran parte de su vida 
a ayudar a los que menos tienen, 
podría ser el abanderado priista a la 
alcaldía de Tuxpan en este próximo 
2017 por sus muchas amistades en 
la política a nivel nacional. 

El contador Everardo Casillas 
Reyes, es también uno de los favoritos 
que podría ser candidato a la alcaldía 
de Tuxpan por el partido revolucionario 
institucional, aunque también se 
han escuchado algunos rumores 
de que el conocido y mencionado 
profesionista podría estar buscando 
ser el próximo candidato a presidente 
municipal de Tuxpan por la vía de 
la candidatura independiente,  pero 
como ya dijimos, son hasta estos 
momentos rumores y solo eso. 

Por la posible alianza PAN-PRD 
los ex diputados locales David 
Estrada Cervantes y Antonio Serrano 
Guzmán, podrían ser la mancuerna 
perfecta, uno como candidato a 
la diputación local y el otro como 
candidato a la alcaldía de Tuxpan, 
son los rumores que se han dejado 
escuchar a lo largo y ancho de este 
municipio de la costa. 

Por el revolucionario institucional 

(PRI) se comenta que el dirigente 
de la CNC local el contador Ramón 
Herrera Villaruel, el campesino Gabriel 
Correa Alvarado, el Secretario de la 
FEUAN a nivel estatal Saulo Carrillo 
Figueroa y el ex alcalde de Tuxpan 
Isaías la rata Hernández como lo 
conocen en este municipio, podrían 
estarse disputando para el 2017 las 
candidaturas a sindico, diputado local 
o para alcalde de Tuxpan. 

Para finalizar, el empresario 
hotelero y contador público auditor 
Felipe Luna De Dios, podría ser sin 
tocar baranda y porque ya le toca, 
candidato ha diputado por el XV 
distrito electoral por la muy posible 
alianza que fusionara el PRD con 
el PAN en el 2017. 

Así están las cosas en el municipio 
de Tuxpan, donde las campañas para 
los diferentes puestos de elección 
popular para el 2017, ya iniciaron con 
más de dos años de anticipación, en 
especial para la gubernatura, misma 
que no nos cae de extraño, pues 
generalmente la vienen trabajando 
simpatizantes y seguidores de los 
diferentes aspirantes con dos, tres y 
hasta con cuatro años de anticipación. 

Ya suenan fuertemente algunos nombres para 
la gubernatura, la diputación local y la alcaldía
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Reparan galería filtrante 
en el río Acaponeta
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Reciben estímulos económicos los triunfadores 
del torneo de la “Calle a la Cancha”

Luis Eduardo/ Gente y Poder 

ACAPONETA.-  Con la participación de 
un nutrido grupo de participantes durante 
los días sábado y domingo, cuando se 
realizó el torneo de futbol “De la Calle a la 
Cancha” que organizó el H. XL Ayuntamiento 
de Acaponeta a través de la Dirección del 
Deporte y el Instituto de la Juventud en el 
municipio, respectivamente a cargo del Prof. 
Eutiminio Rojas Juárez y del joven Víctor 

Manuel Cadena Silva. 
En la categoría femenil, llegaron a la final 

los equipos de las “Quijitas” de Acaponeta 
contra las “Locas” de Huajicori, en que las 
jovencitas de ambos equipos realizaron su 
mejor esfuerzo dentro la cancha y al final 
el partido terminó empatado a 4 goles; 
definiéndose  en shot oup, favoreciendo a la 
escuadra del vecino municipio con marcador 
global de 6-5 y con ello ser las monarcas de 
esta competencia en esta rama. 

En los varones, los “Novatos” del Invinay 
demostraron que tienen mejor juego de conjunto 
y se impusieron 6-2 al representativo de la 
calle Abasolo, en partido que los “Novatos” 
desde el inicio de las acciones tomaron 
ventaja consolidando su triunfo para lograr 
el campeonato en esta convivencia deportiva 
en beneficio de la juventud. 

Con estas acciones el Ayuntamiento de 
Acaponeta pretende favorecer los valores en 

Pedro Bernal/ Gente y Poder  
ACAPONETA.- Con la intención de 

reparar los daños que el tiempo y la 
corriente del río hacen a las galerías que 
son las que filtran el agua y las almacenan 
en el subsuelo, para posteriormente ser 
bombeadas a los tanques almacenadores 
de agua que se ubican en el cerro 
de la Cruz; los trabajadores del 
Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de 
Acaponeta (OROMAPAS), a cargo del 
L.A.E. José Carlos Ramírez Filippini y 
del Ing. José Luis Soto Díaz, apenas 
el río se los permitió, buscaron las 
posibles entradas de agua directa del 
río a la galería, lo que ha producido 
que a las válvulas caseras llegue el 
vital líquido revuelto, lo que obviamente 
causa molestias y desconfianza a la 
ciudadanía.

Explica el Ing. Soto, administrador 
del organismo que desgraciadamente 
este es un problema que se repite año 
con año debido a las crecientes del río 

Acaponeta, ya que el nivel provoca 
que se introduzca el agua por grietas 
que no se detectan porque quedan 
sumergidas o por causas diferentes que 
en ocasiones, como fue caso, quedan 
fuera de la vista de los encargados 
del mantenimiento, debido a las 
crecientes. A pesar de eso, personal 
de OROMAPAS se dieron a la tarea, 
en un rato que se los permitió el nivel 
de agua, buscar el punto exacto por 
donde se cuela el agua directamente 
del cauce, encontrando un viejo tubo 
que muy probablemente se uso en el 
pasado para ayudar a llevar agua a 
que se filtrara en la galería, el cual 
tenía un filtro originalmente, pero con 
el paso del tiempo perdió su función, 
quedando perdido en la base de la 
galería y sumergido con las sucesivas 
crecientes, mismo que ahora ha quedado 
taponado con concreto, pues se detectó 
que filtraba algo de agua y es posible 
que fuera el origen del problema.

Hay que hacer mención que se trata 

sus jóvenes;  como el trabajo en equipo, el 
respeto a la normas y al compañero, que le 
serán de mucho beneficio para su formación 
personal. 

La ceremonia de premiación fue encabezada 
por el Dr. En Educación J. Inés Guillén 
Mayorquín, quien asistió con la representación 
del alcalde Malaquías Aguiar Flores;  la regidora 
Eunice Elizabeth Cabrales López, presidenta 
de la Comisión de Cultura y Deporte en el 
Ayuntamiento, quienes coincidieron en señalar 
el esfuerzo que realizaron cada uno de los 
participantes y establecer el compromiso que 
el gobierno municipal seguirá promoviendo 
actividades a favor de los deportistas del 
municipio para que continúen demostrando su 
talento en cada una de su disciplina deportiva. 
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de la galería filtrante que se encuentra a 
mitad del cauce del Acaponeta, porque 
en la segunda galería no se ha detectado 
problema y funciona normalmente; 
desgraciadamente volvió a crecer el 
arroyo y volvió a sumergir la zona 
donde se trabajaba, por lo que ya no 
fue posible seguir buscando grietas u 
otras contrariedades. A pesar de ello, 
explica el administrador de OROMAPAS, 
buena parte del problema, piensa 
él, se ha solucionado, y en cuanto 
baje de nueva cuenta el nivel de las 
aguas, seguirán buscando solución 
a los conflictos que se presenten. 
Explica que existe un sector de la 
población que piensa que no se hace 
nada para remediar lo de las aguas 
revueltas, pero pide a esos mismos 
usuarios su comprensión y que tengan 
la seguridad de que el organismo está 
siempre al pendiente de lo que se va 
presentando o realizando acciones de 
prevención y mantenimiento en todas 
las instalaciones del sistema hidráulico 
de Acaponeta, pero que los trabajos 
se complican cuando las aguas por 
acción de las lluvias, principalmente 
las que se registran en la zona serrana, 
aumentan considerablemente el nivel 
normal del vital líquido.
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*	Con	los	cursos	del	Plan	Vacacional	se	promueve	en	las	niñas	y	
los	niños	una	mejor	calidad	de	vida,	a	través	de	la	cultura	física	y	

el	deporte,	entre	otras	actividades
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Inaugura  IMSS el plan vacacional 
recreativo de verano 2015

Como parte de las acciones de promoción 
de la salud dirigido al grupo de edad de 
los niños y jóvenes mediante la práctica de 
actividades físicas y hábitos de vida saludables, 
el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Delegación Nayarit, a través del Departamento 
de Prestaciones Económicas y Sociales, puso 
en marcha las actividades del Plan Vacacional 
2015 que se llevan a cabo en el Centro de 
Seguridad Social de Tepic. 

Luego de la ceremonia de inauguración del 
curso de verano, la delegada estatal del IMSS, 
Dora Cecilia Espinosa González, destacó que 
la finalidad de este es fortalecer en los niños 
y niñas una mejor calidad de vida, mediante 
la cultura física y el deporte, actividades 
culturales y educación en la salud. 

Todo esto conlleva a que las niñas, niños 
y jóvenes, sean mujeres y hombres de 
bien, por lo que agradezco a los padres de 
familia que año con año nos confían a sus 
hijos y a los nuevos padres de familia que 
se integran en este año y que nos brindan 
su confianza” agregó, Espinosa González. 

Explicó que en las actividades se pone en 
práctica el concepto moderno de la seguridad 
social, en donde se vinculan la salud con 
actividades educativas y culturales; se propicia 
la participación comunitaria en programas de 
preservación y cuidado de la salud a través 
de la enseñanza oral, escrita y orientación 
higiénica, con representaciones teatrales y 
el fomento a la práctica del deporte. 

Además de las actividades deportivas, 
culturales y artísticas, el Seguro Social aplica 
a los asistentes el paquete de prevención 
integral de salud, a través de la medición de 
peso y talla, así como la orientación a los 
padres de familia con la finalidad de disminuir 
los índices de obesidad y sobrepeso en la 
población infantil. 

Las actividades que se desarrollarán en 

el Curso Vacacional Recreativo son voleibol, 
recreación, manualidades, gimnasia, handball, 
futbol, tae kwon do, dibujo, baile moderno y 
teatro en el horario de 9:00 a 14:00 horas en las 
instalaciones del Centro de Seguridad Social. 

Finalmente y posterior a la inauguración 
de las actividades del Plan Vacacional 2015 
en donde los niños y las niñas de divertirán 
y aprenderán del 20 de julio al 11 de agosto, 
tres grupos de niñas de gimnasia presentaron 
atractivas rutinas de acuerdo al grado de 
dificultad del ranking nacional en que están 
seleccionadas.

MORENA, 35 diputados 
federales, 7 delegaciones 
en el DF, 17 diputados en 
la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal, 200 millones 
de pesos en prerrogativas, 
de los cuales cien millones 
los está destinando para 
apoyar a los jóvenes que 
estudian; Andrés Manuel 
López Obrador, con la fe 
absoluta que se tiene, va por 
la presidencia de la República, enarbolando 
una sola idea: trabajar con honestidad. En 
Nayarit, Galván, ex regidor por Tepic cuando 
Ney González era Presidente Municipal, 
considera que para el 17, MORENA tiene 
la real posibilidad de tener candidatos en 
todos los ayuntamientos, el Congreso del 
Estado y desde luego para gobernador. 

Según Galván, MORENA gana con el 
abanderado que sea, pues los demás partidos 
han agotado sus proyectos en virtud de que 
no le dan resultados a la gente. MORENA, 
asegura Galván, partido taquillero, tiene 
como objetivo un Nayarit que vea por la 
gente pobre con proyectos validados por el 
próximo presidente Andrés Manuel “el Peje” 

López Obrador.  
En la  pasada 
elección por cierto, 
a MORENA no le 
fue mal: casi 20 
mil votos en todo 
el estado, de los 
cuales el Chefe 
Lora, ex candidato 
a diputado federal 
por  e l  p r imer 
distr i to, obtuvo 
cinco mil, con un 
presupuesto de 
20 mil devaluados 
pesos contra diez 
millones del Gallo 
Arellano.  

Y en esa plática 
que tuve con Galván 
salieron los sueldos 
que ganan los 
regidores; en Tepic 
como 85 mil pesos 
mensuales,  en 
Santiago Ixcuintla, 
50 mil; en Bahía de 
Banderas más de 
60; mientras que 
en Garza García, 
Nuevo León, un 

regidor gana arriba de los 
300 mil pesos, llevándose el 
segundo lugar los regidores 
de Zapopan, Jalisco, con 240 
mil pesotes. Para MORENA, 
mientras más gane su gente, 
muchas más posibilidades 
habrá de brindarle apoyos a 
la gente jodida y lo estamos 
demost rando,  te rmina 
diciendo Galván, quien 
desde ahorita se apunta 

como aspirante a la presidencia municipal 
de Santiago Ixcuintla, con hechos que 
saltan a la vista: toma de dependencias 
estatales y federales, marchas, plantones; 
hay liderazgo… 

Mucha gente no se explica por qué Andrés 
Manuel López Obrador sostiene a Nayar 
Mayorquín Carrillo en la presidencia estatal 
de MORENA; pero así es el Peje Lagarto, a 
las personas que le son fieles, aunque no 
tengan ni dos dedos de  frente, los sostiene 
a capa y espada; Nayar podrá ser todo lo 
que ustedes quieran, pero tiene algo que le 
llena el ojo a López Obrador, por ello será 
difícil que una campaña para quitarlo del 
puesto que ocupa, fructifique… Me llegan 
noticias del Perico Marmolejo, viejo dirigente 
perredista y fundador de la colonia Dos de 
Agosto; está muy enfermo pero con ánimos 
de seguir luchando hasta el fin. 

Mucha gente pensaba que siendo él 
amigazo de Guadalupe Acosta Naranjo, 
estaría recibiendo atención hospitalaria en los 
mejores nosocomios del país; el año pasado 
lo encontré comprando cosas en Ley y me 
decía en aquel entonces que ocupaba 80 
mil pesos para operarse a corazón abierto. 
La vida nos da a manos llenas, con tiempos 
de sembrar y tiempos de cosechar, pero 
inevitablemente pagamos con cuerpo las 
atenciones que ella nos brinda. Seguramente 
una operación pudiera alargarle la existencia 
al famoso Perico Marmolejo… 

El regidor perredista de Tepic, Alfredo 
Arce Montiel, atiende sin hacer antesala a 
la gente que lo busca para que les resuelva 
cualesquier problema, por más difícil que 
este sea. El médico no cambia su manera 
de ser, sencillo y sincero, atento, humanista, 
la gente quiere verlo como diputado… 
PALESTRAZO: el 17 de agosto rendirá su 
primer informe legislativo el joven y dinámico 
diputado local panista Javier Hiram Mercado 
Zamora; no habrá regalos, comida al último 
sí, pero no caerá en la tentación de Saldate, 
quien regalaba casas a la gente.   

PALESTRA
Por Gilberto Cervantes Rivera, poeta de Cucharas

Presupuesto sin compromiso
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Pedro Bernal.

Tepic. Este martes cerca de 
las 5:30 de la tarde se registró 
un accidente ubicado en la 
autopista Tepic-crucero de San 
Blas a la altura del kilómetro 
20, este lamentable accidente 
carretero deja un saldo de 7 
muertos, entre ellos un bebe de 
5 meses de nacido y entre 15-17 
heridos, todo esto sucedió entre 
un camión de pasajeros de la línea 
del Pacífico-Coras con número 
económico 839, manejado por 
Vicente Ortiz Ponce de 49 años 
de edad y sus 2 compañeros 
copilotos también murieron al 
instante.

En este accidente participaron 

un carro tipo camioneta de 4 
puertas y un tráiler torton que 
fue el que partió por la mitad al 
autobús de pasajeros, quedando 
los asientos sobre la trompa del 
tráiler demostrándose así el fuerte 
y brutal impacto que tuvieron estos 
vehículos, el chofer del torton 
según informes que obtuvimos 
en ese momento salió muy mal 
del choque y que de inmediato 
fue trasladado a un centro de 
salud en la ciudad de Tepic, cabe  
mencionar que el accidente fue 
causado por excesos de velocidad 
y el pavimento resbaladizo, ya 
que en ese momento caía un 
fuerte aguacero.

Todo esto se conjugó para que 
este terrible accidente carretero 
sucediera, los heridos en este 

percance carretero fueron 
trasladado también a diferentes 
hospitales de la ciudad de Tepic, 
así nos lo comenta el director de 

Protección Civil y Bomberos del 
estado Martin Tapia Miranda, 
quien además recomendó 
que todos lo que salgan a la 

Trágico accidente en el kilómetro 20 de la autopista 
Tepic- Mazatlán en el tramo crucero de San Blas-Tepic

carretera tomen las medidas 
y precauciones necesarias, 
como no manejar en estado 
de ebriedad, llevar el cinturón 
puesto, revisar los vehículos 
antes de salir a carretera, eso es 
lo que recomienda el ciudadano 
gobernador del estado, quien 
en todo este momento de este 
accidente ha estado al tanto de 

lo que aquí ocurrió, porque para 
él, la seguridad y el bienestar 
de las familias es primero, 
por eso a ordenado para que 
todos los lesionados fueran 
trasladados a diferentes clínicas 
como ya comentábamos en este 
espacio informativo, también a 
los familiares de las personas 
fallecidas se les apoyará.

Y así es como en esta entrevista 
con el director de Protección 
Civil y bomberos del estado nos 
atendió con mucha amabilidad en 
el lugar de los hechos, donde la 
lente de  GENTE Y PODER zona 
norte estuvo presente para llevarle 
a usted amigo lector los hechos  
trágicos de este accidente tal y 
como sucedieron este martes 
21 de julio del 2015.  
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* Impacto entre autobús y tráiler deja como saldo 7 personas muertas y varias más 
con heridas graves.
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TRAGEDIA EN LA AUTOPISTA TEPIC-SAN BLASPor Germán Almanza

Siete personas fallecidas fue el 
saldo rojo registrado en la autopista 
Tepic-San Blas, a la altura del kilómetro 
20; en donde, debido al pavimento 
mojado, un autobús de pasajeros 
de la línea Pacifico-Koras derrapara 
para proyectarse de frente contra un 
tráiler, dejando como registro siete 
personas muertas, entre ellas una 
menor de edad y dejando varios 
heridos de gravedad.

Arribando al lugar de este terrible 
accidente paramédicos de la Cruz 
Roja, Protección Civil y Bomberos 
del Estado, en auxilio y recate de los 
lesionados, así como personal del 
Servicio Médico Forense, quienes se 
hicieron cargo del levantamiento de 

Al 100% se suministra el agua en los 
ejidos de Tecuala: Guadalupe Colio 

Genteypoder/Tecuala/por: 
Luis Eduardo.

TECUALA.-  El  d i rector  de 
OROMPAS Guadalupe Colio, nos 
dice lo que ha hecho desde que 
empezó a trabajar en su dirección, 
y en entrevista con este gran medio 
informativo Gente y Poder, esto nos 
comentó: Mira Pedro, desde el inicio 
de la administración, entramos y un 
transformador no servía, y pedimos 
uno prestado, y reparamos el otro para 
que funcionara y funciona, que fue 
en específico el que suministra agua 
en el pozo denominado “Los Remos”, 
a la semana se descomponme la 
bomba de Atotonilco, en el crucero 
de Atotonilco porque ahí tenemos 
un pozo y la dirección estaba sin 
dinero pero encontramos un buen 

proveedor y nos estaba echando 
la mano a medida de como se le 
fue necesitando, seguimos con una 
buena relación y trabajamos juntos 
con el proveedor.

También hemos estado trabajando 
para que la gente se ponga al corriente 
para que pague sus adeudos atrasados, 
hubo una reunión para ver la estrategia 
de como recaudar la cartera vencida 
y para que se tomara consideración 
de los ejidos que regularmente no 
han tenido agua, como en el ejido 
del Roblito, Arenitas, donde ellos me 
autorizan que haga el procedimiento, 
en San Cayetano fue otra petición y 
ahí sí, tanto a mí, como al presidente 
de la junta de gobierno, que es el 
ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, y los demás 

integrantes coincidimos que se hiciera 
una investigación, de por qué no se 
paga en ese ejido, ya que el agua 
si llega y en eso empezaremos a 
trabajar en esta próxima semana, al 
igual que en los demás pueblos donde 
administramos agua, veo que no se 
recauda lo que debe de recaudarse.

Dio un ejemplo él funcionario; en 
Paso Hondo tenemos 147 tomas de 
agua, de los cuales se cobran solo 
59 pesos mensuales, se manda el 
modulo móvil que se pone a cobrar 
en la plaza municipal de ese lugar, 
donde van 2 o 3 notificadoras a repartir 
el aviso de pago a cada vivienda, 
vienen y pagan 5, 10, 20 personas, 
donde multiplicando 59 pesos por 20, 
solo estamos recaudamos alrededor 
de 2,000 a 3,000 pesos mensuales, 

por lo cual viendo que no funciona 
de esa manera, yo le solicito a la 
junta de gobierno, o que el pueblo 
me proponga a mí a llevar a alguien 
a cobrar a todos los ejidos.

El problema que había de agua 
al Roblito se solucionó en enero, 
rehabilitamos la línea de conducción 
en el puente, ya que estaba oxidada 
y se tiraba a la Marisma, compramos 
la tubería y la instalamos, enseguida 
tapamos una fuga en el entronque 
donde está el tanque elevado, para 
poder llevar agua al inicio, ya que le 
hicieron una maniobra para que no 
subiera el agua, entonces habilitamos 
y pusimos una válvula para que suba 
el agua, en la Puntilla estuvimos 
platicando con usuarios, y dicen que 
si la necesitan, pero donde ellos han 
estado buscando agua, han encontrado 
agua dulce, eso nos comentó el 
que representa ese ejido, y ellos no 
solicitan el servicio, hay gente humilde, 
y gente no tan humilde y dicen que 
mañana van, y mañana va, y quiero 
provechar el medio y exponer lo que 

no gustaría, que la gente acuda a 
cumplir con su obligación, que venga 
a pagar el servicio de las 24 horas 
y de buena calidad, ya que el inicio 
de la administración estuvimos con 
la cloración y de tal forma ahorita 
estamos en un nivel de cloración 
de 93 por ciento, claro que la ley 
dice que para que seamos eficientes 
debemos de tener más 95 por ciento 
de cloración, e invitamos a la gente 
que haga su pago.   

los cuerpos sin vida para su traslado 
al SEMEFO, en donde se espera 
sean identificados y reclamados 
por sus seres queridos. Así mismo 
acudieron elementos de la Policía 
Federal, Ministerio Público, policía 
Nayarit y Peritos de la Fiscalía para 
tomar nota de este lamentable hecho.

LOS LESIONADOS
La noche de este martes las 

autoridades informaron del ingreso 
de lesionados a nosocomios de la 

capital nayarita. 
Siendo en la clínica Uno del IMSS 

donde ingresaron: Azucena Cruz 
Barraza de 36 años y vecina de Tepic, 
con domicilio en Valle Hermoso 79 de 
la colonia Villas de Zapopan, quien 
presenta fractura de clavícula derecha 
y herida en el mentón; Margarita 
Altamirano de 32 años, quien presenta 
fractura de cadera y hombro derecho; 
Misael Guzmán Hernández de 31 
años, con domicilio en calle Vicente 
Guerrero 43 del poblado de Francisco 
I. Madero, presentando fractura de 
brazo derecho y contusiones; Lia 
Sue Angulo Price de 2 años de edad, 
originario del Vado de San Pedro del 
municipio de Ruiz, quien presenta 
hematomas en la frente; Gisela 
Price Hernández de 40 años, quien 
presenta herida en la frente y en la 
región parietal izquierda; María de 
Lourdes Parra Hinojosa de 51 años, 
con domicilio en calle León de la 
zona centro de Tepic, quien presenta 
herida en la frente del lado izquierdo 
y alteración del pómulo derecho; José 

Michel  García 
Ramírez de 28 
años, con domicilio 
en  Cantearas 
del Nayar de la 
capital nayarita, 
quien presenta 
h e m o r r a g i a , 
he r ida  en  la 
frente y contusión 
torácica, siendo 
r e p o r t a d o  s u 
estado de salud 
como grave; Iris de la Cruz Altamirano 
de 8 años, quien presenta fractura 
del lado derecho, contusión torácica 
y contusión hemorrágica en cráneo 
del lado derecho, siendo su estado de 
salud reportado como bastante grave.

Así mismo, al Hospital Real San 
Felipe de Tepic, ingresaron: Liliana 
Martínez Rojas de 18 años, con 
domicilio en calle Margarita 164, de 
la colonia Buena Vista del poblado 
de Mezquital, Aguascalientes, quien 
presenta lesiones en rostro y en 

ambos brazos; María Rojas López de 
62 años, originaria de Villa Guerrero, 
Jalisco y vecina de Ruiz, Nayarit, con 
domicilio en calle Laureles y Góngora 
1038, de la colonia Achta, quien 
presenta fractura de pierna derecha 
y escoriaciones en diferentes partes 
del cuerpo.

Del resto de las personas lesionadas 
aún las autoridades –todavía la 
noche de este martes- no daban a 
conocer sus identidades debido a la 
gravedad de sus heridas al ingresar a 
nosocomios de la capital del Estado.
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Deben de buscar la manera de que 
los nayaritas no se queden sin trabajo  

*En lugar de inventar bonos los diputados federales que ya se van 

*Dos minutos y medio duró su informe, presumió el gran trabajo que 
ha realizado y que solo se llevó para decirlo este tiempo, presumió su 

holgazanería. 

*La raquítica situación económica que vive el ayuntamiento de 
Santiago darán de baja a personal de confianza: señala la alcaldesa 
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ecuala

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- En un supuesto 
informe de labores legislativas 
rendido por el diputado priísta, 
Arturo Elenes Hernández, en donde 
convocó a conferencia de prensa a 
distintos representantes de medios 
de comunicación, el legislador dio 
muestras inequívocas e irrefutables 
de que ha sido todo un inútil y 
holgazán, debido a que su informe 
solo tuvo una duración de escasos 

2 minutos y medio.

Dicho informe onírico, destacó lo 
que únicamente ha hecho antes y 
durante su gestión como diputado, 
que ha sido, el ser un borracho 
consuetudinario, por lo que dicho 
informe de su quehacer legislativo se 
enmarcó en dar un pormenorizado 
y detallado nombre de cantinas y 
cantineros, así como una estadística 
de sus borracheras permanentes.

Dejó muy entendible que tiene 

una preclara visión y razonamiento 
para retener el tipo de botanas que 
dan en cada una de esas cantinas, 
así como el menú diario que sirven 
en esos congales.

Dicho evento tuvo lugar en un 
restaurante de un conocido y céntrico 
hotel de la ciudad, en donde se dieron 
cita a las 8 de la mañana, donde 
posterior a este circense y risorio 
informe invitó a los comunicadores 
a desayunar, a lo que accedieron 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La situación 
continua tornándose difícil para la 
administración municipal, señaló ayer 
la presidenta municipal Fátima del 
Sol Gómez Montero, justo cuando 
salía de las oficinas del Cereso 
Regional, donde se entrevistó con 
el comandante regional Oscar del 
Bosque, cuyo tema central de la 
conversación fue privado.

La alcaldesa municipal a la salida de 
la oficina del comandante del Bosque, 
dijo que la falta de recursos podría 
hacer que la espada de “Damocles” 
caiga este fin de mes sobre el cuello 
de los trabajadores de confianza y 
aún que no dijo qué departamento 
se vería con mayor afectación con el 
cese de personal, todo hace señalar 
que podría ser en el área de Obras 
Públicas, de donde podría salir el 
mayor número de personas, ya 
que es ahí donde se con centra el 
grueso del personal; ya que en Obras 
Públicas se concentran personas que 
efectúan labores manuales como el 
barrido de calles, limpieza en parques 

y jardines, etc.
De concretarse la depuración de 

personal esto vendrá a agravar aún 
más la situación económica de los 
Santiaguenses y todo lo que de ellos 
dependen como el comercio, en las 
ferreterías, en la tienda de abarrotes, 
en el mercado municipal, etc., etc. 

Ojala y que los diputados federales 
eso que ya se van en breve dejen de 
estar inventando bonos económicos 
para su beneficio, y es que parece 
ser que los 2 millones de pesos que 
les darán por compensación por su 
extenuante labor de levantar el dedo 
aprobando todas las reformas que 
enviara el sr. Peña al Congreso de la 
Unión no les son del todo suficiente 

a nuestros legisladores federales, 
por eso en su afán de dar la última 
tarascada al erario de todos los 
mexicanos, no deja lugar al gobierno 
para aportar los recursos necesarios 
que requiere el pueblo de México 
para seguir subsistiendo. Así las 
cosas, mientras que los diputados 
federales salientes se aprueban este 
y aquel bono para seguir dándose 
la gran vida, personas que laboran 
en los ayuntamientos como es el 
de nuestro pueblo de origen se la 
pasan tronándose los dedos de las 
manos esperando no ser  ellos los 
que sean dados de baja, ya que el 
poco dinero que les pagan no dejan 
de ser necesarios para alimentar a 
sus críos. Así las cosas.

Pormenorizado informe de cantinas 
y borracheras dio diputado Elenes

los presentes, pero vaya desilusión, 
cuando de platillo se les llevó tres 
tiras de tortilla duras, que según el 
diputado Arturo Elenes Hernández 
eran chilaquiles, un jugo de naranja 
totalmente rebajado en agua, lo 
que molestó a los muchachos, pero 
recapacitaron cuando se dieron 
cuenta por misma explicación del 
diputado, que dicho menú había 
sido ordenado exclusivamente para 
ellos desde una de las cantinas que 
más visitadas, que es el bar “ don 
Toño”, y es que los pedacitos de 
tortilla dura es la botana que dan 
como totopos, y ese que para él 
era jugo, es con lo que preparan el 
vodka, nada más faltó que llevara 
una jarra de cerveza de caguamas.

Es de precisar que al final de 
esta conferencia entregó un cd, 
donde podrían guardar para la 
posteridad este minucioso informe 
de labores, de tan arduo periodo 
de trabajo, y sin duda, en dicho 

cd, contenía lo más real, lo que 
verdaderamente ha hecho este 
diputado Arturo Elenes, que es 
nada, porque en dicho cd venía 
en blanco, en señal de que no ha 
hecho nada en lo absoluto durante 
esta gestión como diputado, pero 
además dicho disco es un vale para 
una cerveza de cuartito en el bar 
de don Toño, cortesía del diputado, 
pero además las sorpresas no paran 
con este legislador representantes 
de los bufones, que este fin de 
semana estará festejando este 
informe de labores en una cantina, 
así que invitados todos aquellos 
que estuvieron presentes, ¡ah!, y 
también la señora aquella que se 
convulsionó por el coraje que le 
hizo por traerla por espacio de tres 
meses a la vuelta y vuelta con la 
promesa de darle un apoyo y que 
no le dio nada en el congreso y en 
donde tuvo que llamar al guardia 
para que la sacara, para que no 
lo molestara.
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En el PRI no apechugo nada, yo solo obedezco 
las órdenes de mi partido: Amado Vargas

Aguanto vara el bato…
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego del 
temblor que se dejara sentir en la 
cabecera municipal este pasado lunes 
por la noche, mismo que por haberse 
dado aproximadamente a las 22 horas 
este no fue sentido por el grueso 
de la población salvo sus honrosas 
excepciones, hiso que acudiéramos 
la mañana de ayer a las oficinas de la 
DSPM para preguntarle al secretario 
de la corporación, Dr. José María 
Ruiz, si dentro del atlas de riesgo 
para Nayarit estaba contemplado 

este fenómeno.

-“Créeme que yo no sentí el temblor 
de ayer, sin embargo no hay que dejar 
de extremar precauciones por nuestra 
cercanía con el volcán de Colima, 
el cual se encuentra en actividad y 
que por eso le llaman el volcán de 
fuego. No hay temor de que si llegara  
a hacer erupción nos pudiera llegar 
lava; es más de ceniza incandescente, 
sin embargo estamos preparados 
porque sus movimientos telúricos 
sí podrían provocar una especie de 
tsunami en el océano pacifico. Pero 

si hemos estado tomando nota de 
lo que está sucediendo para eso 
formamos parte de la creación del 
atlas de riesgo para Nayarit, por medio 
del personal de protección civil y de 
desarrollo urbano, así como también 
tenemos indicaciones preventivos de 
no dejar construir obras en terrenos de 
alto riesgo definitivamente si hemos 
tomado precauciones y estamos al 
tanto de ello”.

-Dr. Y en lo que refiere a huracanes 
ves que el huracán “Dolores” ha 
provocado serios trastornos en  

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En entrevista 
con el presidente municipal del Partido 
Revolucionario Institucional Ing. 
Amado Vargas Zavala, a pregunta 
del reportero sobre como andaba 
el PRI actualmente dijo, “Tranquilo 
todo bien”.

-“Estamos trabajando, todos 
haciendo su trabajo, los movimientos 

todo lo que hay que hacer; estamos 
tranquilitos”.

-Los aspirantes a la gubernatura 
para el 2017 andan 

t r a b a j a n d o  a 
todo lo que da, tú 
mismo traes en 
tu camioneta la 
calca de Margarita 
Flores para el 2017; 
anda trabajando 
a b i e r t a m e n t e 
M a n u e l  C o t a ; 
lo mismo anda 
haciendo el  ex 
s e n a d o r  R a ú l 
Mejía González, y  
bueno aquí en el 
PRI tú señalas que 
todo está tranquilo 
Amado.

-“Son del PRI y 
andan trabajando 
los amigos de los 
amigos, cada quien 
tiene su corazoncito 
y todos tienen cierta 
amistad con cierto 
aspirante, que te 

aclaro no son candidatos, y los que 
se vengan porque a lo mejor salen 
más, ahorita mencionaste a 3, y son 
buenos los 3; conozco personalmente 
a Raúl Mejía, es buen amigo a mi 
amigo Manuel Cota También, y de 
Margarita pues que te puedo decir 
hemos trabajado juntos y ahí estamos 
en el partido trabajando. Pero es el 
PRI, el que me pongan ese es mi 
gallo, y a trabajar por él”.

-¿No hay sanción a quienes se 
adelantan a los hechos, Amado?

-“No pues tú ya lo has visto 
desde que he sido militante  del PRI 
pues se han visto los movimientos. 
Anteriormente el problema era llegar 
a ser el candidato, ya que siendo el 
candidato ya la hiciste, el problema 
era llegar a ser el candidato, recalco, 
hasta hacíamos fila india para trabajar 
por el candidato de nuestro partido”.

-Una pregunta escabrosa, con 
jiribilla, Amado Vargas, que debo de 
hacer Ingeniero Amado Vargas, hay 
voces de connotados priistas; como 
Julio Mondragón Peña, del mismo 
Dr. Lucas Vallarta Robles, que piden 
la salida como dirigente del PRI en 

el estado del profesor Juan Carlos 
Ríos Lara, por considerar que ya 
terminó su ciclo, ¿qué opinas de este 
clamor que comienza a escucharse 
con mayor fuerza?

-“Mira, a todos nos llega nuestro 
fin, nuestro término, sabemos que 
cuando agarramos estos cargos 
son cargos transitorios, que en su 
momento estamos ahí y que en su 
momento estamos abajo haciendo la 
talacha, acuérdate que cuando viene 
un gobernante pues se trae a todo 
su equipo, y ahí es donde se han 
hecho los cambios de los presidentes 
estatales del tricolor, como también 
los cambios de los PRI municipales, 
yo ahorita estoy y a lo mejor no 
cuando venga ese cambio que tu 
mencionas. Mira yo he escuchado 
esos comentarios, pero te voy a decir, 
para mí en este momento el profesor 
Juan Carlos Ríos Lara es mi jefe, y 
estoy con él trabajando, escuchando 
sus consejos y estoy trabajando por 
el PRI o sea cuando me ponen mis 
candidatos pues trabajo por ellos. 
Has dicho algo hace ratito que a 
lo mejor el enojo de los priistas, no 

todos ¿eh?, es debido a que se les 
dieron candidaturas a personas que 
venían de otros partidos, pero pues 
ya que son candidatos los apoyamos 
como, ya te lo había dicho el partido 
tiene las puertas abiertas para todo 
mundo, y también para los que se 
quieran ir”.

-Amado tú estás apechugando en 
este momento, porque no creo que 
estés a gusto siendo militante del 
PRI por más de 30 años y ves que 
llega uno que militó; caso concreto 
Poncho Virgen, en el PRD, y de la 
noche a la mañana nos sale regidor 
del PRI. Te repito la pregunta Amado, 
¿estás apechugando?

-“No, jajajaja, no estoy apechugando. 
Te insisto, yo hago lo que diga mi 
partido; ahorita estoy al rato no estoy, 
y no tengo porque molestarme y a lo 
mejor al rato va a caer alguno que 
no me gusta, pero que lo tengo que 
aceptar”. Amado, muchas gracias.

Estamos preparados para cualquier 
fenómeno climático: José María Ruiz

ciudades como Tijuana, donde la gente 
asombrada veía como automóviles y 
camionetas eran arrastradas por las 
fuertes corrientes de agua de lluvia que 
implacable arrastraba todo a su paso 
y otras entidades como Hermosillo, 
quien se caracteriza por ser una 
ciudad donde el calor se agudiza en 
verano, y que por esta vez debido al 
citado huracán les granizó en pleno 
mes de julio.

-“Por desgracia este año, de acuerdo 
al pronóstico del estado del tiempo,  
tendremos la presencia de estos 
fenómenos más que el año pasado, 
pero todos los que conformamos el 
Consejo de Emergencia estamos listos 
para enfrentar la problemática que se 
dé, solo esperamos que Santiago no 
se inunde como en Tijuana, el Consejo 
de Emergencia ante contingencias 

ambientales está preparado; cada uno 
tiene establecido lo que se va a hacer 
en caso de emergencia, preparados 
para estas contingencias”. Señaló 
el secretario de seguridad pública, 
Dr. José María Ruiz, al reportero de 
Gente y Poder.
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